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@lojasmodamar @lojasmodamaroficial

Whats Televendas
    (51) 998.656.130

sumiu no lodaçal da PONTE 
PARA O FUTURO , do Senhor 
Temer, em 2016, que agora se 
joga nos braços de Bolsonaro, 
exigindo, ora-ora, respeito ao 
seu “legado”... Que legado, 
meu Deus? O PSDB, de outra 
parte, que já vinha costean-
do a cerca da extrema direita 
neoliberal  com o “BOLSODO-
RIA” em 2018, agora finge se 
espantar com o “apoio incon-
dicionado” de seu candida-
to ao Governo de São Paulo, 
Rodrigo Garcia, à Bolsonaro. 
Tudo encenação, no mergulho cego das 
classes médias e altas às águas contami-
nadas pela destruição da Amazônia, do 
Orçamento Secreto, do desmantelamento 
da educação e da cultura do Rio Estige. Ele, 
certamente, diante do inevitável fracasso 
nas urnas já vinha trabalhando contra seu 
Partido, o que explica a explosão do candi-
dato bolsonarista ao Governo de São Paulo 
nas urnas.  Aqui não importa ser contra ou 
a favor de quem quer que seja, mas des-
tacar a perda de personalidade correspon-
dente  à imagem dos antepassados destes 
dois Partidos: MDB e PSDB. Salva-se, um 
pouco, o PDT, mas cada vez mais desfigu-
rado . Sempre em busca de uma “perso-
nalidade nacional” para ocupar a vaga à 
Presidência na compensação da falta de 
grandes e autênticos líderes nacionalistas. 

Depois: adere ao PT para ocupar um Minis-
tério. Nomes até bons, mas sempre de pas-
sagem pela sigla, transitórios, seja Cristo-
vam Buarque em 2006, seja Ciro, em 2018 
e 2022. Quem duvida que Ciro, depois do 
tímido apoio a Lula no segundo turno e la-
mentável sugestão de que estamos numa 
encruzilhada difícil, procurará sua oitava 
filiação partidária...?

A verdade é que estamos diante de uma 
NOVA ERA, a qual ainda estamos tentando 
compreender melhor.  Estas eleições, como 
disse, soterraram  os três grandes Partidos 
que fizeram a redemocratização e por ela 
lutaram: O MDB, o PSDB e o PDT. Perderam 
a memória.  Não têm articulações com a 
sociedade civil. Vão cortando os laços com 
seu próprio passado. É o século XX que vai 
enterrando seus últimos vestígios na políti-
ca nacional.  

Estas eleições, 2022, marcam definiti-
vamente o fim da Nova República, para 
a qual contribuíram decisivamente três 
grandes partidos: MDB, PSDB e PDT. Ne-
les despontaram, respectivamente, Ulys-
ses Guimarães, condutor da Constituinte, 
FHC, saído de uma costela  à esquerda do 
MDB e o e Grande Leonel Brizola, herdei-
ro do trabalhismo varguista. Ulysses e Bri-
zola morreram há mais de duas décadas 
mas suas imagens ainda pairam, no MDB, 
como fantasma, no PDT, como apelo. FHC, 
vivo, mas sem qualquer protagonismo,  do 
alto dos seus 90 anos, ainda se manifes-
ta, ao apoiar Lula no segundo turno, lem-
brando os tempos em que lutaram lado 
a lado contra a ditadura. Daquela época 
heroica, só restaram,  na verdade, Lula e 
o PT, reminiscências épicas da luta pela 
democracia e pela inclusão social no país.  
Lula, aliás, praticamente sozinho, apesar 
do apoio do seu partido e aliados, aos 76 
anos, se vê visivelmente cansado mas re-
sistente. Ulysses, antes de morrer, já era 
uma estátua, Brizola, lenda e Lula, agora  
uma espécie de memória fátua de valores 

que vão desaparecendo do universo políti-
co pós moderno marcado por interesses: 
Interesses pessoais sob a égide do bordão 
CADA UM POR SI , DEUS POR TODOS, in-
teresses políticos, na defesa de nichos fa-
miliares, corporativos da bala, do boi, até 
de uma Bíblia, irreconhecível aos velhos e 
bons cristão. Interesses, interesses, “inte-
resses”, como dizia o velho Brizola. Aqui, 
merece um elogio outro fogo fátuo do 
passado: A senadora Simone Tebet, presi-
denciável derrotada, do MDB, ao colocar, 
ontem, seu apoio a Lula no segundo turno, 
por razões de princípio e não de cargos, 
lembrando seu saudoso pai, Ramez Tebet 
, ex Presidente do Senado. Fê-lo fundada 
sobre exigências programáticas, nas quais 
destaco sua defesa (única a fazê-lo!)  de 
um programa para que jovens “nem-nem” 
(fora da escola e sem trabalho) conclu-
am o curso secundário. Acrescento: ...e 
diminuindo consideravelmente a evasão 
escolar.  Ainda assim, às suas costas, seu 
Partido, o MDB, desmorona. Não tem mais 
nenhum elo com seu passado. O Progra-
ma ESPERANÇA E MUDANÇA, de Ulysses, 

OPINIÃO 

A agonia do MDB, PSDB e PDT

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm
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Na sessão da Câmara de Vereado-
res de Torres, realizada na segunda-
-feira (dia 3 de outubro) foi aprovada 
a REDAÇÃO FINAL do Projeto de Lei 
Complementar 04/2022, de autoria do 
vereador Gibraltar Vidal, o Gimi (PP). A 
lei altera o artigo 88, caput, parágrafos 
1º e 2º, da Lei nº 3.724, de 31 de de-
zembro de 2002, que institui o Código 
Tributário do Município, que passa, 
então para a seguinte redação: “A base 
de cálculo do imposto é o valor venal 
do imóvel objeto da transmissão ou da 
cessão de direitos reais a ele relativos, 

informado na declaração prestada pelo 
contribuinte na guia de imposto”. 

Trata-se na prática de trocar o valor 
de AVALIAÇÕES contratadas pela Pre-
feitura de Torres nos imóveis que são 
vendidos, para dar a base ao pagamen-
to do Imposto Sobre Transações Imobi-
liárias (ITBI). Com a lei, o valor que será 
pago para quitar a alíquota do imposto 
(base de cálculo) é o VALOR DECLARA-
DO da venda.  

 A lei define, em seu texto, no en-
tanto, que, caso o valor declarado se 
mostrar incompatível com a realidade, 

a Prefeitura poderá instaurar procedi-
mento administrativo próprio - para o 
arbitramento da base de cálculo, levan-
do em consideração as características 
do imóvel (benfeitorias e estado de 
conservação), mas também asseguran-
do ao contribuinte o contraditório ne-
cessário para apresentação das pecu-
liaridades que ampararam o 'quantum' 
informado.  E que o contrato de com-
pra e venda e/ou a declaração firmada 
do comprador pode ser utilizada para 
sanar os contraditórios do procedimen-
to administrativo. 

Aprovada na Câmara de Torres nova base de cálculo 
para geração do Imposto Sobre Transações Imobiliárias

 PL de autoria do vereador Gimi (foto) substitui a avaliação da prefeitura por valor real para base de cálculo do ITBI 

Aprovado, mas com três votos contra
O vereador Gimi, autor da lei, 

utilizou o espaço de debate antes 
da votação da matéria para explicar 
que, em sua opinião e em deman-
das que aparecem em seu gabinete, 
vários casos de pagamentos a mais 
de tributo estariam acontecendo, 
justamente porque imóveis eram 
vendidos por um determinado valor 
contratual - mas na escritura a base 

de cálculo utilizada pela prefeitura 
para a cobrança de ITBI era maior, o 
que para Gimi é injusto. O vereador 
também lembrou que esta dissonân-
cia entre o valor real e o valor do fato 
gerador pode gerar problemas para o 
novo dono, caso haja questionamen-
to do Imposto de Renda. E encerrou 
dizendo que nos casos possíveis de 
subavaliação, o proprietário no futu-

ro teria que pagar um valor maior de 
imposto de renda sobre o valor agre-
gado no imóvel, o que não encoraja 
esta subavaliação. 

O vereador Moisés Trisch (PT) dis-
cordou. Em seu espaço de tribuna no 
debate do projeto de lei, o vereador 
afirmou que “compreende a intenção 
de seu colega”, mas que acha que 
em um país onde muitos negócios 

são feitos em dinheiro vivo, sem re-
gistro bancário, não seria inteligente 
delegar totalmente a avaliação dos 
imóveis vendidos aos compradores 
e vendedores. Moisés acha também 
que a prefeitura não tem recursos 
humanos disponíveis para fiscalizar 
estas transações, o que seria mais 
um motivo para não modificar a lei. E 

disse que votaria contra a aprovação 
do PL.

Mais dois vereadores votaram 
contra o Projeto de Lei de autoria 
do vereador Gimi: O vereador Igor 
Beretta (MDB) e o vereador Rogerio 
Jacob – o Rogerinho (PP).  No entan-
to, eles não utilizaram a tribuna para 
explicar seus votos contrários. 

Gimi  é autor e conseguiu articular aprovação da matéria com 
somente com três votos contra

Por Redação A FOLHA
__________________

Na sessão ordinária da Câmara de 
Vereadores de Torres, realizada na 
segunda-feira (3 de outubro), parti-

cipou da Tribuna Popular a promo-
tora de justiça do Ministério Público 
do RS, Carla Carrion Fróis. Ela foi à 
Casa Legislativa torrense à pedido 
do vereador Silvano Borja (PDT) para 
explanar sobre projeto que vem sen-

do realizado dentro do MP gaúcho 
sobre combate a Violência Domesti-
ca. O promotor de justiça Vinícius de 
Melo Lima, da comarca de Torre,s es-
teve presente durante a sessão para 
prestigiar sua colega de trabalho. 

Combate à violência doméstica foi tema da Tribuna Popular da Câmara de Torres
Outubro Rosa também fomenta a divulgação de projetos neste setor. Vereador Silvano Borja tem Projeto de Lei tramitando sobreo assunto na Câmara local

Troca de expertises em prol da educação 
A palestrante compartilhou uma 

espécie de balanço de expertises que 
o projeto do Ministério Público trás à 
luz no combate a esta mazela social. 
Uma delas é a constatação da neces-
sidade de haver aumento nas redes 
de proteção à violência espalhadas 
pelo Estado em pontos especializados. 
Carla Fróis lembrou também da forte 
influência que exerceu a criação da Lei 
Maria da Penha, que mudou sobre-
maneira a cultura do tratamento da 

violência contra a mulher dentro dos 
lares e em outros locais de convivên-
cia. Citou que a tendência de minimi-
zar (ou esconder) casos têm se trans-
formado na situação inversa: aumento 
crescente de denúncias e punições 
dos agressores. 

O Projeto coordenado pelo MP - 
compartilhado pela promotora Carla  
- possui um comitê formado por mem-
bros do poder público e de partes da 
iniciativa privada, que fomenta formas 

de PREVENÇÃO à violência e de PRO-
TEÇÃO das mulheres que sofrem ou 
sofreram atos violentos, dois pilares 
de atuação do comitê. Ela disse que 
é através destes pilares que o grupo 
passa para as mulheres uma forma de 
viver com práticas de autoproteção a 
eventuais casos de perigo - panorama 
que tem tido resultados positivo. 

Trazer aos homens as mensagens 
sobre casos de violência doméstica 
e os impactos sociais e criminais que 

esta mazela trás para o agressor são 
também  uma das táticas que o pro-
jeto, apresentado pela promotora 
Carla Fróis, têm compartilhado com 
as mulheres - para que estas tenham 
no seu dia-a-dia familiar e profissional 
outra alternativa para mudar a cultu-
ra enraizada nas famílias de não falar 

sobre este tema fora da intimidade. 
Um exemplo citado pela palestrante é 
a sistêmica constatação de casos onde 
o homem se separa da mulher (e da 
família) por conta de casos de violên-
cia contra a mulher, mas que a seguir 
acaba repetindo a mesma violência 
em outros relacionamentos. 

Atuação através das empresas
O programa de educação e prote-

ção também criou um novo escopo de 
atuação na prevenção e na proteção de 
mulheres contra a violência doméstica 
e profissional. Foi criado um espaço 
chamado de Grupo de Responsabilida-
de Social pelas empresas parceiras no 

projeto. Neste caso, o programa fomen-
ta que empresas criem, dentro de seus 
ambientes, projetos ou programas de 
auxílio a mulheres para que se protejam 
contra atos de violência e tenham saí-
das para as situações criadas. E o verea-
dor Silvano Borja, anfitrião da promoto-

ra palestrante, também é autor de um 
Projeto de Lei que está para ser votado 
na Câmara Municipal de Torres, que 
trata justamente dentro do escopo de 
parcerias entre empresas e Estado para 
combater a violência contra mulheres. 

Trata-se do PL Substitutivo 01/2022 

- que dispõe sobre a obrigatoriedade 
das empresas do município de Torres 
de oferecer palestras internas junto aos 
seus colaboradores sobre o tema Vio-
lência Doméstica, nas firmas com mais 
de 20 funcionários. O PL estava na Or-
dem do Dia para ser votado na sessão 

do dia 3 de outubro, mas o vereador 
Jacó Miguel (PSD) pediu transferência 
de debate e votação na mesma sessão, 
transferindo a decisão dos vereadores 
de aprovar, emendar ou rejeitar a ma-
téria para as próximas semanas, prova-
velmente dentro do Outubro Rosa. 

Às 8h desta segunda-feira, 3 de 
outubro, o prefeito de Torres, Car-
los Souza transmitiu o cargo para 
o vice-prefeito Fábio Amoretti pelo 
período de 30 dias, em virtude de 
entrar em férias. Amoretti perma-
necerá como prefeito em exercício 
entre os dias 3 de outubro a 1º de 

novembro.
A cerimônia foi realizada no Gabi-

nete do Prefeito com a presença de 
secretários municipais, assessores e 
servidores.Durante a transmissão de 
cargo, o prefeito comentou sobre a 
parceria que existe com o vice-pre-
feito. Na oportunidade foram trata-

das as pautas das próximas semanas.
Fábio Amoretti disse que vai dar 

continuidade ao trabalho realizado 
atualmente pelo desenvolvimento 
de Torres. Mais uma vez, Amoretti 
agradeceu a confiança de Carlos Sou-
za, fortalecendo a coesão existente 
entre ambos e os secretários.

Vice-prefeito Fábio Amoretti assume 
Prefeitura de Torres por 30 dias
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TRF4 determina demolição de quiosque construído em 
área de preservação permanente na Praia Grande

Foi realizada nessa última 
quinta-feira, 29 de setembro, au-
diência pública promovida pela 
Prefeitura de Torres, por meio da 
Secretaria Municipal da Fazenda, 
para discussão e elaboração da 
Lei de Diretrizes Orçamentárias- 
LDO e a Lei Orçamentária Anual- 
LOA, para o exercício de 2023. A 
audiência ocorreu às 18h, no Cen-
tro de Pastoral, localizado na Rua 
General Firmino Paim, 400. Além 
de secretários e servidores muni-
cipais estavam presentes líderes 
comunitários, conselheiros muni-
cipais, representantes de entida-
des, entre outros.

A audiência foi conduzida pelo 
secretário municipal de Plane-

jamento e Participação Cidadã, 
Matheus Junges, que de maneira 
bem objetiva e didática apresen-
tou a projeção do orçamento do 
município para 2023. Desta ma-
neira, ficou claro aos presentes 
sobre a estimativa de receita e 
despesas. Explicou todo o pro-
cesso utilizado para a projeção 
orçamentária do próximo ano. A 
apresentação foi acompanhada 
pela secretária da Fazenda, Maria 
Clarice Brovedan.

Na audiência, os presentes 
também tiveram a oportunidade 
de conhecer em detalhes o anda-
mento das obras que estão sendo 
realizadas na cidade. O secretário 
ainda comentou sobre as obras 

previstas para iniciar em breve. 
A Lei de Diretrizes Orçamentárias 
deve ser protocolada na Câmara 
Municipal até o dia 15 de julho e a 
Lei Orçamentária Anual até 15 de 
outubro.

Entre as demandas foi apon-
tada a criação de um Centro de 
Referência par o idoso, sugestão 
apresentada pela presidente do 
Conselho Municipal do Idoso, In-
grid Emmer. Outra reivindicação 
foi a necessidade de obras de 
drenagem e pavimentação na Rua 
Caxias do Sul. A demanda partiu 
das lideranças da Associação dos 
Moradores do Bairro São Fran-
cisco por meio do presidente Er-
nani da Rosa, e da Associação da 

Pria da Cal, através do líder Pedro 
Ramon. Comentaram que a pavi-

mentação da Rua São Pedro pro-
vocou uma piora. na Rua Caxias.

Prefeitura de Torres realizou Audiência Pública para 
elaboração da LDO e LOA 2023

FONTE - TRF4 
___________

O Tribunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4) manteve sen-
tença que determinou a demo-
lição de um quiosque localizado 
na Praia Grande em Torres (RS), 
que foi construído sobre área 
de dunas. O empreendimento 
foi considerado irregular pela 3ª 
Turma da corte, pois a edifica-
ção está em local de preserva-
ção permanente protegido por 
legislação ambiental. A decisão 
foi proferida por maioria pelo 
colegiado na última terça-feira 
(27/9).

A ação foi ajuizada pelo Mi-
nistério Público Federal (MPF) 
contra o proprietário do quios-
que, o município de Torres e a 
Fundação Estadual de Proteção 
Ambiental Henrique Luis Roess-

ler (Fepam).
Segundo o MPF, o estabeleci-

mento comercial foi construído 
sobre dunas em terreno de ma-
rinha, em área de preservação 
permanente da zona costeira. O 
órgão ministerial alegou que o 
empreendimento não possuía 
licenciamento ambiental, carac-
terizando ocupação irregular e 
causando degradação da área.

Em setembro de 2019, a 1ª 
Vara Federal de Capão da Canoa 
(RS) determinou ao proprietário 
a demolição de todas as instala-
ções do quiosque, a elaboração e 
execução de Plano de Recupera-
ção de Área Degradada (PRAD) e 
o pagamento de R$ 20 mil para 
compensação de danos mate-
riais e morais coletivos.

A sentença ainda ordenou que 
o município de Torres fizesse o 
cancelamento definitivo de al-

varás relacionados ao imóvel e 
às atividades comerciais e que 
a Fepam acompanhasse e fisca-
lizasse a execução do PRAD até 
a conclusão da restauração do 
meio ambiente no local.

O MPF e o proprietário recorre-
ram ao TRF4. O órgão ministerial 
requisitou o aumento da indeni-
zação por danos coletivos para R$ 
200 mil. Já o dono do quiosque 
defendeu a regularidade do em-
preendimento, que possuiria “to-
das as licenças de funcionamento 
e instalação, cadastro imobiliário 
e o IPTU adimplido”.

A 3ª Turma negou o recurso do 
MPF e deu provimento parcial à 
apelação do proprietário somen-
te para revogar o pagamento de 
indenização. Assim, o colegiado 
manteve válidas todas as outras 
determinações da sentença. “No 
caso, há prova suficiente de que 

a edificação está situada sobre 
área de dunas frontais. Portan-
to, sobre área de preservação 
permanente, terreno non aedi-
ficandi. É incontroverso que a 
edificação pertencente à parte 
ré situa-se em área de preserva-
ção permanente e acrescidos de 
marinha”, declarou a relatora do 
acórdão, desembargadora Vânia 
Hack de Almeida.

Em seu voto, ela acrescentou: 
“confirmadas todas as irregulari-
dades apontadas na petição ini-
cial e devidamente refutadas as 
razões das apelações, não resta 
alternativa para salvaguardar o 
meio ambiente daquela região 
a não ser a demolição das edifi-
cações e a remoção de todos os 
materiais e entulhos dela decor-
rentes, com a imediata elabora-
ção e execução de PRAD, a fim de 
restaurar integralmente o meio 

ambiente afetado ao nível mais 
próximo do seu estágio natural”.

Quanto à indenização, a ma-
gistrada ressaltou que “não res-
tou demonstrado abalo da co-
letividade, assim, considerando 
possibilidade de recomposição 
ao estado anterior do ambiente, 
em homenagem aos princípios 
da proporcionalidade e razoabili-
dade, e não restando demonstra-
do qualquer abalo excepcional à 
coletividade, convém reformar a 
sentença no ponto, para afastar 
a condenação à indenização pe-
cuniária”.

Absolvidos de acusações, Secretários da Educação 
e de Turismo de Torres voltam ao trabalho

Fonte: Rádio Maristela

Os secretários da prefeitura de Torres, Alexandre 
Porcatt (Educação) e Fernando Nery (Turismo), estarão 

normalmente de volta a seus postos nesta sexta-feira, 
dia 7 de outubro. Eles foram atingidos por medidas cau-
telares em meio a operação da Polícia Civil chamada de 
'Mar de Rosas', mas foram absolvidos da investigação.

A Operação policial surgiu fruto da Ope-
ração Underground, também da Polícia Civil, 
que ocorreu no início do ano. As duas foram 
instauradas para desarticular um suposto es-
quema de fraudes em licitações em municí-
pios do Litoral Norte.

Segundo a Justiça, os dois profissionais 
foram afastados de suas funções administra-
tivas por serem apenas suspeitos, pois nada 
foi encontrado que provasse o contrário. À 
época, os telefones celulares dos dois secre-
tários da prefeitura de Torres também foram 
recolhidos pela polícia em meio aos afasta-
mentos. 
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FONTE - Prefeitura de Torres
________________________

Vem aí a 3ª Edição do Natal 
Premiado em Torres. Com este 
propósito foi realizada reunião 
na Prefeitura, nessa última quar-
ta-feira, 5 de outubro, com a 
coordenação do secretário de 
Trabalho, Indústria e Comér-
cio, Sotério Fernandes Júnior, e 
a presença de várias entidades 
que representam o comércio de 
Torres. A iniciativa será realizada 
pelas entidades torrenses com o 
apoio da Prefeitura.

Este foi o primeiro encontro 
para tratar da atividade. Parti-
ciparam da reunião, represen-
tantes da Actor, Camelódromo, 
Associação da Praça XV, CDL, Sin-
dilojas, Acisatt e Rede Imóveis. 
Conforme o secretário municipal 
do Trabalho, Indústria e Comér-
cio, a campanha que tem como 
propósito valorizar e fortalecer a 
economia local, deve contar com 
o prestígio da comunidade.

"Esta edição contará com prê-
mios ainda mais valiosos. Em 

breve, será divulgada a lista de 
prêmios e o regulamento defi-
nido pela comissão que organiza 
o 3ª Edição do Natal Premiado 
em Torres. Nesta ocasião, será 
conhecida a data de início da 
campanha, que deve ser nos pri-
meiros dias de novembro, o va-
lor do cupom para participação 
no sorteio, entre outras informa-
ções", ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Torres.

Os estabelecimentos que par-
ticiparem da promoção serão 
identificadas com adesivo da 
campanha nas vitrines. Qualquer 
comerciante pode integrar a 
campanha, não precisa ser liga-
do a entidades comerciais. Para 
mais informações, a SMTIC colo-
ca à disposição o fone da Prefei-
tura (51) 3626 9150 ramal 238.

Além do natal Premiado, uma 
interessante programação artís-
tica e cultural é preparada para 
receber moradores e visitantes 
de Torres na época. A decoração 
natalina também já está sendo 
pensada - com show de ilumina-
ção.

Iniciam as tratativas para 
a 3ª Edição do Natal Premiado em Torres
Comissão ressalta que esta edição contará com prêmios ainda mais valiosos que do ano passado. Em breve, será divulgada a lista de 

prêmios e o regulamento definido pela comissão que organiza o 3ª Edição do Natal Premiado em Torres.
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A partir da próxima segunda-fei-
ra,10 de outubro, haverá alteração 
em dias de coleta de lixo em alguns 
bairros de Torres. A informação é da 
Secretaria Municipal de Meio Am-
biente e Urbanismo, explicando que 
a iniciativa se deve a ajustes pontu-
ais que vão tornar esta prestação de 
serviço mais eficiente e dinâmica.

A Secretaria ressalta que este 
cronograma é válido para a baixa 
temporada, ou seja, até o dia 30 
de novembro. Após este período, 
novo cronograma será elaborado 
para melhor atender a população. 
Confira a seguir o novo cronograma 
da coleta de lixo em cada bairro de 
Torres, valendo a partir de segunda 
(10).

PREDIAL- Todos os dias da semana, 
exceto domingo- turno da Tarde
PRAIA GRANDE - Todos os dias da 
semana, exceto domingo - turno da 
Tarde
CENTRO - Todos os dias da semana, 
exceto domingo - turnos da Manhã 
e Tarde

PRAIA DA CAL - Todos os dias da se-
mana, exceto domingo - turno da 
Tarde
SÃO FRANCISCO - Todos os dias da 
semana, exceto domingo - turno da 
Manhã
GUARITA - Terça, Quinta e Sábado - 
turno da Manhã
PORTO ALEGRE - Todos os dias da 
semana, exceto domingo - turno da 
Manhã
CURTUME - Segunda, Quarta e Sex-
ta - turno da Manhã
DUNAS - Segunda, Quarta e Sexta - 
turno da Manhã
IGRA SUL - Terça, Quinta e Sábado - 
turno da Manhã
IGRA NORTE- Terça, Quinta e Sába-
do - turno da Manhã
GETÚLIO VARGAS - Todos os dias da 
semana, exceto domingo - turno da 
Tarde
ENGENHO VELHO - Segunda, Quar-
ta e Sábado - turno da Manhã
SÃO JORGE - Segunda, Quarta e Sex-
ta - turno da Manhã
STAN - Todos os dias da semana, ex-
ceto domingo - turno da Tarde

VILA SÃO JOÃO (LADO MAR) - Se-
gunda, Quarta e Sexta - turno da 
Manhã
JOÃO XXIII - Quarta-feira - Manhã
PIRATABA - Quarta-feira - Manhã
CAMPO BONITO- Terça, Quinta e Sá-
bado - turno da Manhã
SÃO BRÁS - Terça, Quinta e Sábado - 
turno da Manhã
ITAPEVA- Segunda, Quarta e Sexta - 
turno da Manhã
LAGOA JARDIM - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Manhã
PRAIA GAÚCHA - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Tarde
PRAIA YARA - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Tarde
PRAIA RECREIO - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Tarde
PRAIA PARAÍSO - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Manhã
PRAIA WEBBER - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Tarde
PRAIA SANTA HELENA - Segunda, 
Quarta e Sexta - turno da Tarde
PRAIA DA ESTRELA DO MAR - Segun-
da, Quarta e Sexta - turno da Tarde
PRAIA REAL - Segunda, Quarta e 

Sexta - turno da Manhã
FAXINAL - Segunda, Quarta e Sexta - 
turno da Manhã
SALINA - Terça, Quinta e Sábado - 
turno da Manhã
CENTENÁRIO - Segunda, Quarta e 
Sexta - turno da Manhã
ESTRADA DO MAR - Todos os dias da 
semana, exceto domingo - turno da 
Manhã
BARRO CORTADO - Quinta e Sábado 
- turno da Manhã
RIO VERDE - Quarta-feira - turno da 
Tarde
ÁGUAS CLARAS - Terça e Sábado - 

turno da Manhã
JACARÉ - Quarta-feira - turno da Tar-
de
BEIRA MAR - Todos os dias da se-
mana, exceto domingo - turnos da 
Manhã e Tarde
MORADA DAS PALMEIRAS - Segun-
da, Quarta e Sexta - turno da Manhã
VILA NOVA - Segunda, Quarta e Sex-
ta - turno da Manhã
VILA SÃO JOÃO (LADO SERRA) - Ter-
ça, Quinta e Sábado - turno da Ma-
nhã
AREIA GRANDE - Quarta-Feira - tur-
no da Manhã

UTILIDADE PÚBLICA - Novo cronograma para 
a coleta de lixo em Tores

A Prefeitura de Torres já ini-
ciou um reforço na operação de 
limpeza da cidade. Agora, com 
a proximidade da temporada de 
verão, a Secretaria de Obras e 
Serviços Públicos intensificou a 
atuação junto aos pontos turís-
ticos, às principais vias de aces-
so do município, nas Praias do 
Sul, além de manter a constante 
manutenção nos bairros.

De acordo com o secretá-
rio Mauro Dias, nesta atenção 
especial das equipes da Secre-
taria, o serviço consistirá em 
roçada, capina, recolhimento 
de lixo e pintura de meios-fios. 
Também será realizada uma re-
visão na iluminação pública. As 
faixas de pedestres receberão 
nova pintura.

Nas Praias do Sul, a atenção 
irá da Praia Paraíso em direção 

à Itapeva, onde as principais 
ruas receberão todo o serviço de 
limpeza. Nas operações, a Pre-
feitura usa ainda o maquinário 
que auxilia no processo, utilizan-
do caminhões caçamba, retroes-
cavadeira, carregadeiras, entre 
outros equipamentos.

Nesta sexta-feira, 30 de se-
tembro, a Secretaria de Obras 
realizou na Avenida Beira-Mar, 
uma prestação de serviço em 
geral. Também retira a areia e 
todas as passarelas das praias, 
possibilitando a mobilidade e 
acessibilidade. Conforme o se-
cretário, é recomendação do 
prefeito Carlos Souza uma ação 
permanente da Secretaria para 
oferecer uma cidade limpa e 
agradável aos moradores e vi-
sitantes. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Com a proximidade da temporada, Municipalidade 
reforça operação de cuidados com Torres

O Presidente da Câmara 
Municipal de Torres, Verea-
dor Rafael da Silveira Elias, 
e o Vereador Silvano Gesiel 
Carvalho Borja - Presidente 
da Comissão de Infraestru-

tura, Meio Ambiente e Agri-
cultura - anunciaram nessa 
semana que haverá uma Au-
diência Pública para debater 
sobre a Implantação do Es-
tacionamento Rotativo em 

Torres.
O evento será realizada no 

dia 13 de Outubro (quinta-
-feira), às 14h30, no Plenário 
da Câmara de Vereadores de 
Torres. 

Esta é a segunda audiência 
pública recente para debater 
o assunto. A última foi reali-
zada no dia 15 de junho, reu-
nindo cerca de 90 pessoas. A 
iniciativa oferece oportuni-

dade para que a população 
em geral se manifestasse so-
bre o tema - conhecendo so-
bre o mapa de vagas, eventu-
ais receita do rotativo, como 
serão as multas, etc.

Audiência Pública debaterá sobre a Implantação do 
Estacionamento Rotativo em Torres
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Melhorar a terra, a produção de ali-
mentos e a resistência a extremos climá-
ticos sem depender de insumos de fora 
da propriedade, foram os temas centrais 
do curso ministrado por Sebastião Pi-
nheiro e organizado pelo Centro Ecoló-
gico no Centro de Formação Pastoral em 
Dom Pedro de Alcântara. Em três dias 
e meio – da tarde de domingo, 25 até 
quarta-feira, 28 de setembro,  o agrô-
nomo considerado uma das maiores 
referências em agroecologia, trabalhou 
conhecimentos práticos que agricultoras 
e agricultores poderão usar em suas pro-
priedades.

Uma das práticas foi na propriedade 
da família Fernandes, em Três Cachoei-
ras, onde os jovens agricultores Natan 

Fernandes e João Luiz Fernandes relata-
ram que a maior parte das técnicas con-
siste em aproveitar o que eles já têm na 
propriedade. “Hoje a gente estava vendo 
bokashi: a gente usa muita coisa da pro-
priedade, rejeitos - no caso da atividade 
agropecuária, rejeitos de folhagens, o 
que sobra da produção de açúcar. A gen-
te consegue juntar tudo isso e fazer um 
produto muito legal e muito complexo, 
que vai atuar de forma muito benéfica 
no solo e vai trazer ótimos resultados”, 
destacou João Luiz.

O bokashi, conforme Natan, “é uma 
compostagem melhorada que tem bas-
tante matéria seca, matérias que estão 
dentro do ecossistema da unidade de 
produção, que tem microrganismos que 

a gente aprendeu com Sebastião Pinhei-
ro, que fazem ter um melhoramento, da 
nossa terra, que é a nossa vida, né?”

Os primos também chamaram a aten-
ção para o uso da água de vidro, nos cul-
tivos de milho e banana, especialmente 
em períodos de seca. Outro recurso que 
os e as participantes tiveram acesso foi 
a cromatografia do solo. “Toda atividade 
microbiana está toda expressa ali, junto 
com a atividade mineral, e a gente con-
segue ter uma noção da vida, do solo, a 
qualidade desse solo, se ele é um solo 
fértil, se ele é um solo que tem essa vida 
microbiana ativa, que vai ajudar nessa 
produção”, explicou João Luiz. 

FONTE - Centro Ecológico

Especialista em agroecologia ensina técnicas 
para fortalecer os cultivos na região

Torres e região marcam presença em mobilização 
internacional pelo consumo sustentável

Atividade prática na propriedade da família Fernandes na comu-
nidade da Raposa, em Três Cachoeiras

FONTE - Centro Ecológico
____________________

De setembro a novembro,  organiza-
ções socioambientais de todos os conti-
nentes dedicam-se a organizar atividades 
para divulgar ideias simples capazes de 
solucionar grandes problemas. Com o 
apoio da Sociedade Sueca de Proteção 
da Natureza, elas participam da Green 
Action Week (GAW), mostrando tecnolo-
gias, projetos e práticas sustentáveis de-

senvolvidas em aproximadamente 50 países. 
Uma destas práticas é compartilhar conheci-
mento, bens e serviços.

Do Sul do Brasil, por meio da GAW, o Cen-
tro Ecológico mostra iniciativas da região de 
Torres que exigem a colaboração entre as 
pessoas: consumo de plantas alimentícias 
não convencionais (Panc), compostagem de 
resíduos orgânicos, reciclagem de roupas, 
doação de alimentos fora do padrão, cuida-
dos com animais de rua, mutirões,  entre 
outras.

Em outros países, até agora, organizações 
do Líbano, Paquistão, Malásia, Índia, Délhi, 
Costa Rica, Iêmen,  e México já promoveram 
ações sobre diferentes temas: agricultura ur-
bana, uso de elementos naturais para tingir e 
estampar tecidos, compostagem, confecção 
de bolsas retornáveis a partir de camisetas 
velhas,  construção coletiva de estufa para 
hortaliças, seminário para reduzir o desper-
dício de alimentos, seminário para reduzir o 
uso de plásticos como celebrar festivais na 
cultura hindu de forma mais sustentável.
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CORPORATIVISMO GANHA ELEIÇÃO IV
O eleitor desavisado (que é maioria da população, na minha opinião) fica 

perdido e com razão. Estas jogadas de 
retóricas e discursos pesados não per-
mitem que os verdadeiros donos do 
futuro de sua nação – os eleitores – sai-
bam bem o que fazer. A influencia do 
corporativismo Estatal no processo, em 
ambos os lados das campanhas acaba 
confundindo a tudo e a todos. E o que 

está no fundo influenciando são os al-
tos salários e verbas de representação 
do poder legislativo; os altos salários 
e verbas de representações do poder 
judiciário, Ministério Público, Tribu-
nais de Contas, Defensorias Públicas, 
os altos salários de alguns setores do 
funcionalismo público que percebem 
mensalmente subsídios muito maiores 

do que colegas de nação que fazem a 
mesma coisa na iniciativa privada, além 
de setores, também do funcionalismo 
público, que temem saírem do mapa 
das funções em futuras modificações 
orgânicas de governos que querem di-
minuir o tamanho do Estado da vida das 
pessoas, o chamado no mundo de ESTA-
BLISHMENT. 

CORPORATIVISMO GANHA ELEIÇÃO II
Um sindicato onde existem centenas de 

empregados contratados por apadrinha-
mento e que ganham salários de marajás 
não vai apoiar um governo que retira a 
obrigatoriedade do pagamento de taxas 
sindicais pelos profissionais ligados aos 

mesmos sindicatos, ou vai gostar? Um ar-
tista que montava produções milionárias 
e viabilizava as mesmas através da falta 
de limite da Lei Ruanet e que atualmente 
não consegue sustentar seus luxos como 
antes, para continuarem comprando man-
sões, apartamentos em Paris, etc., não vai 
apoiar um governo que retirou esta ma-
mata da lei, limitando em R$ 1 milhão os 
projetos subsidiados. Nem uma empresa 

que fazia malabarismos contábeis pouco 
republicanos para abater 100% de sua apli-
cação na lei (quando a regra é de metade e 
metade) gosta da brincadeirinha de perder 
a chance de colocar sua marca em produ-
ções superfaturadas sem pagar nada como 
fez o atual governo no Brasil, pois tudo é 
somente desviado do IR para a Lei Ruanet, 
ou seja: propaganda grátis. Ou gostou?

Os funcionários das secretarias de fa-

zenda em todo o Brasil não vão apoiar um 
governo que quer retirar a maioria dos 
impostos de sua grade fiscal para desbu-
rocratizar o sistema além de baratear com 
o tempo o peso dos tributos nas pessoas 
jurídicas nacionais.   Onde vão trabalhar 
os milhares de fiscais tributários que rece-
bem em muitos casos salários que passam 
dos R$ 40 mil/mês, no sistema nacional e 
nos sistemas estaduais? Estes servidores 

não vão apoiar um governo que sinaliza 
esta realidade de cortes de tributos e a 
consequente corte de funções no Estado, 
ou vão?

Uma TV que recebe verbas faraônicas 
de governos grandes não vai querer trocar 
este governo por outro que paga pouco ou 
quase nada de verbas de mídia. Tem casos 
de risco de falência por conta destas mu-
danças abruptas. 

CORPORATIVISMO GANHA ELEIÇÃO
Estamos assistindo - nas eleições 

em todo o Brasil de uma forma clara 
- o verdadeiro impacto do excesso de 
tamanho do Estado brasileiro como 
um todo na decisão política chama-

da de “democrática”. Não é porque o 
presidente Bolsonaro fala de forma 
arrogante (às vezes parecendo violen-
ta) que sua oposição o demoniza; não 
é porque o governo teria sido omisso 

na pandemia, mesmo quando os nú-
meros do Brasil de vacinação não con-
firmem esta afirmação da campanha 
concorrente do presidente atual. Creio 
que o que pega desde sempre para 

os rebeldes é a atitude de governos 
conservadores em desmontar castelos 
formados pelo corporativismo estatal. 
É o caminho da privatização, da dimi-
nuição de ministérios, na diminuição 

de repartições públicas em geral e, en-
fim, a DIMUINUIÇÃO NA DEPENDÊN-
CIA DO ESTADO DO POVO, que penso 
implementada por este governo atual 
do Brasil. 

Pelo desenho que foi registrado no 
1º turno da eleição para Presidente, o 
páreo do 2º turno parece sinalizar que 
será apertado -  com diferenças peque-
nas para mais ou para menos de ambos 
os lados. 

As forças de ambas as campanhas, de 
Bolsonaro e de Lula, mostram que a opi-

nião está formada na metade do eleito-
rado, mas que na outra metade ainda 
está pendente. Minha opinião é de que 
cada lado tem cerca de 30% de eleitores 
fiel, os outros 60% têm tendências para 
um ou para outro, são votantes não tão 
decididos que devem migrar para um ou 
para outro lado - além dos votantes em 

branco no 1º turno, ou que anularam 
voto ou que simplesmente não compa-
receram no pleito, mas que podem vol-
tar atrás e comparecer.

A situação ECONÔMICA das famílias 
brasileiras piorou desde 2014, com uma 
crise maior em 2015, e passou a se re-
cuperar aos poucos a partir de 2016. A 

Pandemia e agora a Guerra na Europa 
'ajudaram a piorar' ainda o processo de 
recuperação, mesmo este continuando 
a acontecer. E agora os dois lados da 
campanha culpam o outro pelo proble-
ma, não tendo como provar com dados 
qual é o verdadeiro culpado de lado 
algum. Por isso a eleição irá ser aperta-

da.  E consequentemente, o pós-eleição 
será uma continuidade da polarização, 
justamente pelo fato do pleito ser aper-
tado. Guerras de versões continuarão 
sendo protagonistas na mídia, o que é 
bom para o entendimento político da 
população, embora seja chato e às ve-
zes violento.

CORPORATIVISMO GANHA ELEIÇÃO III
 São legítimas e demandam respeito 

de todos às opções ideológicas plurais de 
todos os lados: De comunistas radicais, 
passando por socialistas democráticos, 
por liberais conservadores e liberais ra-
dicais. O certo seria as pessoas defende-
rem com unhas e dentes suas visões de 

mundo, como defender o Estado grande, 
burocrático, pagador de salários altos e 
acima da média salarial da nação, como 
acontece no Brasil. Mas parece que quem 
defende isto não tem coragem de dizer. 
Os corporativistas estatais (que já traba-
lham para o sistema em qualquer poder 

- executivo, legislativo e judiciário) prefe-
rem se aliar a campanhas que prometem 
(em off) NÃO DESMONTAR OS CASTELOS 
existentes, mas que nas campanhas e nos 
programas de governo não dizem isto. 
Preferem gerar medo nos eleitores sobre 
perdas que estes podem ter com tal go-

verno opositor, preferem apoiar progra-
mas de repasses diretos de dinheiro à ci-
dadãos como uma espécie de compra de 
voto legalizada, preferem desqualificar as 
pessoas que formam o governo que quer 
desmontar os castelos, demonizar os fei-
tos da concorrência e etc. 

 NO RS, EDUARDO LEITE FICA EM UMA ENRASCADA
Quase que o candidato do PT Edgar 

Pretto ultrapassa o ex-governador Eduardo 
Leite no 1º Turno da eleição, consequente-
mente indo para o 2º turno em seu lugar. 
As pesquisas (que MUITAS VEZES erram - 
mas são as únicas que temos) davam inclu-
sive a primeira colocação de Leite nas me-
dições, acima do candidato Onix Lorenzoni, 
que acabou ficando acima do tucano com o 
mesmo percentual que estava abaixo.... pa-
rece que foi um estagiário novato que fez a 

tabulação da pesquisa (errada). 
Agora o ex-governador Eduardo Leite 

tem um impasse: colocou-se ao lado de 
Bolsonaro na eleição de 2018, mesmo di-
zendo que discordava de algumas posturas 
de seu candidato à época, e agora a lógica 
indica que ele deva apoiar o PT de Lula (e 
seu passado policial) se o PSDB do RS qui-
ser ser pragmático na busca da vitória no 
segundo turno. 

Leite leva o MDB gaúcho como vice na 

chapa -  através do ex-presidente da As-
sembleia Legislativa gaúcha Gabriel Souza 
(que não renovou seu mandato na AL para 
ocupar esta chapa).  MDB que é um arquir-
rival do PT no Estado, tanto ideologicamen-
te quanto por conta de embates pretéritos. 

Por um lado acho que o fato de a me-
tade do MDB no Brasil (Nordeste) apoiar 
Lula, o dado pode ser uma justificativa para 
a campanha de Eduardo Leite apoiar o PT 
para a presidência neste 2º turno. Por ou-

tro lado, o histórico do MDB gaúcho de ir 
contra o PT pode pesar para a decisão con-
trária.  No entanto, acho que a campanha 
de Eduardo Leite vai liberar o voto quando 
chegar à conclusão que a esquerda vai ir 
com ele de qualquer forma, porque a can-
didatura de Onix é o oposto: de direita mais 
radical (pelo menos no discurso do PT). 

Mas se Onix Lorenzoni sinalizar para 
criticar a falta de recuperação salarial do 
funcionalismo público dos setores da Edu-

cação e da Segurança Pública do RS, os es-
querdistas podem derrapar para Onix por 
conta da repugnância que estes têm pela 
política de congelamento salarial de alguns 
setores optada pelo governo Leite - inclusi-
ve com campanhas na mídia com este teor. 
E esta estratégia recebe apoio de sindicatos 
como o Cpergs, por exemplo, além das cor-
porações de segurança civil: BM e Polícia. 
O Corporativismo estatal pode passar para 
a Direita neste caso. 

OPINIÃO

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

PRESIDENTE: 2º TURNO SERÁ APERTADO

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Referente a pandemia de Co-
vid-19 em Torres nos dias entre 
29/09 e 05/10, não registrou-se 
nenhum novo óbito de morador 
da cidade relacionado a doença 
nesta semana.

Além disso, houve estabilidade 
em relação ao já baixo número 
de casos ativos de Covid-19 na 
cidade. Na quarta-feira (28/09), o 
Boletim Epidemiológico divulga-
do pela Secretaria Municipal de 

Saúde registrava apenas 03 casos 
ativos em Torres - número que 
é menor  que os 06 casos ativos 
da quarta-feira passada (21/09). 
Nesta semana foram positivados 
4 casos.

Torres segue com baixo número de casos ativos 
relacionados a Covid-19 na última semana

A Prefeitura Municipal de 
Torres por meio da Secretaria 
de Saúde, divulga sempre nas 
segundas-feiras, o relatório de 
transparência com o quantitativo 
de consultas realizadas no Pron-
to Atendimento – PA de Torres. O 
relatório publicado nesta segun-
da, 03 de outubro, é referente 
ao período de 26 de setembro a 
02 de outubro. O total de atendi-
mentos foi de 1.276.

Os pacientes na chegada ao 
Pronto Atendimento são classifi-
cados, através de um protocolo 
institucional, após avaliação com 

enfermeiro, em quatro níveis de 
risco: Na última semana foram 
registrados 8 atendimentos de 
casos graves (classificação ver-
melha), com risco eminente de 
morte. Já para casos classificados 
com risco amarelo (pacientes 
que necessitam de atendimento 
rápido, consideradas emergên-
cias) foram 193 no mesmo perí-
odo; com classificação em verde  
(pacientes menos graves, mas 
que exige atendimento médico) 
foram 925 e em azul (atendimen-
to menos prioritário - pacientes 
que deveriam ser atendidos pre-

ferencialmente nos ESF’s) foram 
150. Junto a esta matéria, está a 
tabela completa com o relatório 
de atendimento semanal do PA.

A Secretaria de Saúde lembra 
a obrigatoriedade da população 
em usar máscara dentro dos 
ambientes de saúde e reforça 
os horários de atendimento aos 
cidadãos, Pronto Atendimento 
é 24 horas, Posto Central e os 
ESF’s São Brás e Rio Verde fun-
cionam das 8h às 12h e das 13h 
às 17h. Os outros ESF’s atendem 
das 8h às 12h e das 13h30min às 
17h30h.

Prefeitura de Torres divulga novo 
relatório de atendimento semanal 

do Pronto Atendimento 24h

Torres registrou 4 novos casos no período de uma semana - redução em relação a semana anterior. Arroio do Sal e Três Cachoeiras não atualizam seus dados há algumas semanas

4 novos casos registrados em 7 dias
Na quarta-feira, 05 de outubro, 

o Boletim Epidemiológico divul-
gado pela Secretaria Municipal de 
Saúde de Torres registrava, con-
tando desde o início da pandemia, 
13.579 casos confirmados, com 
13.447 recuperados, um paciente 
em isolamento domiciliar e 127 

óbitos. "Nesta quarta, o Boletim 
registra dois pacientes hospitaliza-
do no Hospital Navegantes. Ambos 
são pacientes de Torres, um está 
internado na UTI, e o outro, em lei-
to comum", ressalta a Prefeitura de 
Torres, indicando ainda que o bo-
letim não registrava nenhum caso 

suspeito de Covid-19.
Assim,  no período de uma se-

mana (entre 29/09 e 05/10), foram 
registrados 4 novos casos da do-
ença em Torres. Com isso, houve 
redução em relação ao total de 
novos casos da semana passada 
(entre 22/09 e 28/09), quando 5 

novos casos foram registrados na 
cidade. Reforça-se a necessidade 
da população manter-se em dia 
com sua vacinação - com as 2 do-

ses da vacina contra a Covid-19 + 
doses de reforço - para que os es-
forços contra a doença sigam posi-
tivos.

Três Cachoeiras e Arroio do Sal
Em relação a situação do novo 

coronavírus em Três Cachoeiras, as 
últimas semanas não tiveram atu-
alizações divulgadas - sendo que o 
ultimo relatório foi de 12/09, quan-
do o município estava com 320 ca-

sos confirmados para Covid-19 (não 
tendo nenhum paciente internado), 
sendo 2988 recuperados e nenhum 
suspeito (aguardando resultados). 
Além, disso, Três Cachoeiras estava 
com 30 óbitos relacionados ao coro-

navírus desde o princípio da pande-
mia (nenhum novo óbito no municí-
pio em relação ao último relatório).

O município de Arroio do Sal  
apresentou seu último relatório em 
relação a situação do Covid-19 nes-

ta  quinta (06 de outubro). O Bole-
tim não contava com pessoas com 
Covid-19 em isolamento domiciliar. 
Arroio do Sal seguia sem morador 
hospitalizado e registrava desde o 
início da pandemia 44 óbitos em 

decorrência da doença. No levanta-
mento, Arroio do Sal registra desde 
o início da pandemia 3.989 casos 
confirmados de Covid-19, sendo 
que 3.945 já estão recuperados da 
doença.

O ministro da Saúde, Marce-
lo Queiroga, disse hoje (5) que a 
pasta vai atingir a meta de vaci-
nar 95% das crianças menores 
de 5 anos contra a poliomielite. 
Atualmente, segundo o ministro, 
a cobertura vacinal está em torno 
de 60%. Ao todo, 14,3 milhões de 
crianças devem receber a dose.

Ao participar do seminário 'O 
futuro da indústria farmacêutica 
no Brasil', no Palácio Itamaraty, 
em Brasília, Queiroga lembrou 
que o último caso de pólio no 
país foi registrado em 1989 e que 
a doença foi erradicada nas Amé-
ricas nos anos 90. Ele destacou os 
dois casos, identificados recen-

temente em Israel e nos Estados 
Unidos. “Levem seus filhos às sa-
las de vacinação”, alertou.

A Campanha Nacional de 
Vacinação contra a Poliomieli-
te começou no dia 8 de agos-
to e foi encerrada na última 
sexta-feira (30), depois de ser 
prorrogada uma vez por causa 
da baixa adesão.  A orientação 
da pasta é que crianças de 1 
a 4 anos recebam uma dose 
da Vacina Oral Poliomielite 
(VOP), desde que já tenham 
recebido as três doses da Va-
cina Inativada Poliomielite 
(VIP) previstas no esquema 
básico. 

Suspeita de primeiro caso 
de pólio em 33 anos

Nesta quinta (06), a Secretaria 
de Estado de Saúde Pública do 
Pará (Sespa) notificou ao Minis-
tério da Saúde que investiga uma 
suspeita de paralisia infantil em 
um menino de 3 anos de idade, 
do município de Santo Antônio 
do Tauá, no nordeste do estado. A 
suspeita se dá devido à detecção 
do poliovírus nas fezes do pacien-
te, em exame realizado diante da 
apresentação de sintomas como 
paralisia nos membros inferiores. 
Se confirmado, seria o primeiro 
caso de pólio no Brasil em 33 anos

Ministro diz que país atingirá meta 
de vacinação contra a pólio



12 A FOLHASEXTA-Feira, 7 de outubrO de 2022 TORRES

O Natal se aproxima e as come-
morações estão garantidas em Tor-
res. A magia e o encanto da data 
começam dia 18 de novembro, 
uma sexta-feira. O Papai Noel che-
ga na cidade às 20h. Como o “Bom 
Velhinho” vai chegar? Será surpre-
sa! Aguarde. O simpático encontro 
com o Papai Noel vai ocorrer no 
palco principal da Rua Céu de Led, 
na Rua Itapeva, ao longo da Praça 
XV, espaço conceituado para os 
eventos no município. Uma inte-
ressante programação artística e 
cultural é preparada para receber 
moradores e visitantes. A decora-

ção natalina também já está sendo 
pensada.

Conforme o prefeito de Torres, 
Carlos Souza, o propósito do evento 
é levar a magia do Natal para todos. 
O momento tão aguardado, terá as 
principais ruas da cidade decoradas 
e iluminadas. O clima de Natal esta-
rá incorporado no município. A Pre-
feitura de Torres, principalmente 
através das Secretaria de Turismo e 
da Secretaria de Cultura e do Espor-
te, deixará tudo bem caracterizado 
para oferecer aos visitantes uma ci-
dade mais agradável e atraente.

O sucesso no evento da chega-

da do Papai Noel em anos anterio-
res confirma Torres como o maior 
Natal do litoral gaúcho. O público 
que acompanha a programação 
natalina vem crescendo ano a ano. 
Árvores, sinos, anjos, papais-noéis 
e outros adereços enfeitando a ci-
dade, vão contagiar a população. 
A Praça XV será um dos pontos de 
destaque. Quem quiser ficar per-
tinho do Papai Noel, poderá ir até 
a sua casa, que estará montada na 
Praça. Torres caminha para tornar-
-se o terceiro evento de Natal do 
Estado. Em breve será divulgada a 
programação natalina.

MAGIA DO NATAL ESTÁ PRÓXIMA - Papai Noel chega 
em Torres dia 18 de novembro

Nesta primeira semana 
de outubro, golpistas ten-
taram realizar cobranças 
em nome da Vigilância Sa-
nitária, ligada à Secretaria 
de Saúde de Torres. Em-
preendedores de diversos 
segmentos econômicos 
da cidade entraram em 
contato com a Saúde in-
dagando sobre o agenda-
mento de visitas e cobran-
ça de guias. A Vigilância 
Sanitária comunica que 
não agenda visitas e não 

efetua nenhum tipo de 
cobrança, a prestação do 
serviço público é gratuita.

Conforme o diretor da 
Vigilância em Saúde, bió-
logo Lasier França, nessa 
última segunda-feira, 3 
de outubro, foram regis-
trados Boletins de Ocor-
rência na Delegacia de 
Polícia de Torres, sobre 
a questão. Somente na 
manhã dessa segunda, 
os servidores da Saúde 
receberam cinco ligações 

telefônicas de moradores 
de Torres, informando 
que golpistas se passaram 
pelos funcionários, co-
brando depósitos por PIX 
para pagamento de guias 
referentes a realização de 
supostos procedimentos.

Desta forma, ligação 
ou mensagem cobrando 
taxas ou valores referen-
tes a qualquer tipo de 
serviço ou atendimento, o 
cidadão deve sempre sus-
peitar de golpe em anda-

mento. Precisa entrar em 
contato com profissionais 
da Vigilância e se possível 
fornecer a estes profissio-
nais o máximo de infor-
mações obtidas junto aos 
golpistas.

Em caso de dúvida, o 
morador deve entrar em 
contato com o fone direto 
do setor (51) 3626 1644 
ou ainda comunicar-se 
com a Delegacia de Polícia 
Civil. (FONTE - Prefeitura 
de Torres)

Alerta em Torres sobre tentativas de golpes 
envolvendo serviços da Vigilância Sanitária

Avançam obras de pavimentação em ruas da Itapeva Sul 
TORRES - Na Itapeva Sul, 

melhorias nas três principais 
ruas de acesso contemplam 
as expectativas de moradores 
e veranistas. A principal delas, 
a General Flores da Cunha está 
com as obras de pavimentação 
e calçamento dentro do crono-
grama, O local está sendo pavi-
mentado com blocos intertra-
vados de 16 faces de concreto.

A parceria da Prefeitura 
de Torres com os moradores 
possibilitou a pavimentação 
de outras importantes vias - a 

Padre Réus e agora a Osvaldo 
Aranha. Com a pavimentação 
da Flores da Cunhal, as outras 
duas ruas receberam as pedras 
irregulares que foram retira-
das desta Flores da Cunha. A 
Osvaldo Aranha foi concluída 
na semana passada e a Padre 
Réus já há alguns meses.

As melhorias na Padre Réus 
e na Osvaldo Aranha resulta-
ram de uma parceria entre 
o Município e os moradores 
para viabilizar o calçamento. 
No caso da Flores da Cunha, a 

concretização se deu através 
de uma emenda parlamentar 
e de contrapartida da Prefei-
tura.

A obra na Avenida Flores 
da Cunha vai contemplar qua-
tro quadras com previsão de 
conclusão até o fim de 2022. 
O calçamento da Padre Réus 
ocorreu entre as Ruas G. Mag-
nus e a Santa Helena, e na Rua 
Osvaldo Aranha, entre os tre-
chos da São Jerônimos e São 
João. (FONTE - Prefeitura de 
Torres)

Prefeitura de Torres vai equiparar remuneração dos agentes comunitários 
de saúde e de combate a endemias ao piso salarial

O prefeito de Torres, Carlos 
Souza, assinou a Lei 5.294, de 23 
de setembro de 2022 que dispõe 
sobre a regulamentação do piso 
dos agentes comunitários de saú-
de e de combate a endemias. O 
piso é de dois salários mínimos. 

"Com a iniciativa, em breve estes 
servidores vão receber em folha 
complementar, a equiparação do 
salário com o piso da categoria fi-
xado em Emenda Constitucional 
no 120, de 5 de maio de 2022. 
Esta lei entra em vigor na data 

de sua publicação, com efeitos 
retroativos ao dia 06 de maio 
de 2022, data da publicação da 
Emenda Constitucional no 120, 
de 2022", afirma a Prefeitura de 
Torres.

A lei regulamenta os termos 

previstos na Emenda Constitucio-
nal, criando procedimentos pró-
prios relativos à transferência de 
dois salários mínimos nacionais 
da União para os agentes comu-
nitários de saúde e de combate a 
endemias. O Município garantirá 

aos agentes alcançados pelos be-
nefícios da presente lei o repasse 
integral do montante destinado 
pela União, aplicados exclusiva-
mente para os efeitos da norma 
constitucional. (FONTE - Prefeitu-
ra de Torres)
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Isa estava se formando na facul-
dade e, no fim do ano (2021), estaria 
livre para escolher seu futuro. E, após 
algumas conversas, decidimos testar 
essa viagem juntos. O que mais nos 
movia era nossa forte conexão. Mas 
indo para um lado mais individual 
de cada um, eu queria experimen-
tar esse estilo de vida com alguém 
do meu lado. Seria hipocrisia dizer 
que viajar assim não gera momentos 
de solidão. Eles existem. E ter uma 
companhia parecia ser interessante 
pra mim naquele momento. A com-
panhia de alguém que eu tinha uma 
forte conexão. Já ela, sempre teve 
o sonho de um dia mochilar por aí. 

Mas infelizmente, no mundo em que 

vivemos, uma mulher sempre correrá 
mais riscos que um homem. E ela es-
taria comigo. Um homem que já tem 
a experiência da estrada. Ela queria e 
topou viver exatamente do jeito que 
eu vivia. Pegando caronas, dormindo 
com a barraca pelos cantos das cida-
des e tendo contatos com o povo bra-
sileiro. Ambos sabíamos que, o que 
não faltava, eram motivos para tudo 
dar errado. Do meu lado, eu perderia 
uma liberdade gigantesca que criei. 
Estar andando só por aí, tem sim os 
lados ruins, mas a liberdade é o me-
lhor dos pontos. Se faz o que quer, na 
hora que quer e da forma que quer. 
Com alguém do lado, as decisões tem 
que ser compartilhadas. Faz parte da 

vida em grupo. Além disso, eu já havia 
terminado um relacionamento ma-
ravilhoso (com minha ex namorada, 
antes de sair em viagem) justamente 
porque eu senti que precisava ficar so-
zinho para chegar às conclusões que 
precisava. Então, também havia esse 
ponto do meu lado. Do dela, se acos-
tumar com esse estilo de vida doido 
que eu levava. Não é fácil. Enfim, ha-
viam muitos riscos e conversamos a 
respeito disso. Entendemos que, de 
uma certa forma, apenas nossa co-
nexão poderia manter nossa união na 
jornada. E assim, ela se juntou a mim 
no final do ano, quando eu já estava 
no nordeste do país. Mais precisa-
mente, no estado do Sergipe.

Essa forma intensa que aprendi a li-
dar com as relações que me aparecem, 
me fizeram valorizar cada vez mais as 
reais conexões. Conexões essas que 
são raras e, ao meu ver, uma das coi-
sas mais belas da vida. Acho que co-
nexões são criadas por uma série de 
fatores. Mas para mim, a principal está 
relacionada aos interesses mútuos. As 
energias se baterem. Ambas pessoas 
estarem na mesma frequência, naque-
le exato momento de suas vidas. Para 
mim, felicidade é estar de bem consi-

go mesmo. Assim, criamos a principal 
conexão de todas, a com nós mesmos. 
Estando conectados com o nosso ser, 
automaticamente nos conectamos 
com o resto do universo e com outras 
pessoas. E tudo flui magicamente.

Entrando mais nas conexões amo-
rosas que fiz em minha viagem, tive 
algumas. Para o tempo de sobra que 
tenho diariamente, considero que 
foram poucas. Um pouco porque eu 
sempre fui meio bobão no quesito ini-
ciativa. Segundo, porque ao longo de 

minha jornada, meu interesse pelas 
belezas externas de uma mulher cada 
vez mais eram substituídos pelo inte-
resse de suas belezas interiores. Inclu-
sive, comecei a entender mais a relati-
vidade da beleza. Existem os padrões 
e estereótipos para isso, mas eles não 
são tudo. O que mais importa é a cone-
xão. E quando se está aberto para ela, 
deixando de lado qualquer tipo de pre-
conceito criado pela cultura esteticista 
que vivemos, o conceito de beleza dei-
xa de existir. Claro que, ainda na esté-

tica, cada um de nós acaba tendo suas 
preferências e maiores atrações sexu-
ais. Mas isso só potencializa ou não a 
conexão real. Penso que a conexão real 
é intangível. Invisível, incolor, inodora 
e inaudível. Ela simplesmente existe. 
E dessa intangível conexão parte todo 
o resto que é tangível. O olhar, o chei-
ro, o toque, o beijo, o sexo. A conexão 
dos sentidos ocorre. Tudo uma grande 
consequência. O que chamamos de 
paixão, acredito eu. É assim que vejo 
uma relação hoje. Mas para um pas-

sante que nem eu, isso fica mais difícil 
de ser criado. Justamente por todas 
essa intangibilidade. Mas aconteceu 
algumas vezes. E considero que todas 
foram mágicas. Umas mais, outras 
menos, mas todas muito especiais. 
Intensas e verdadeiras. Porém, em mi-
nha andanças no Goiás, umas delas se 
destacou. Por toda subjetividade do 
assunto, não sei direito o porquê, mas 
aconteceu. Um dos motivos que passei 
por mais de uma vez em Goiânia, cida-
de da Isadora.

MOCHILANDO

Por  Felipe 'Pipe' Araujo Santos
_______________________

Já passadas várias edições de mi-
nha coluna por aqui, em nenhum 
momento mencionei nada relaciona-
do aos afetos que tive pelo caminho. 
Como a ideia central dos meus textos 
são para falar das minhas aventuras 
e questões filosóficas (que acredito 
serem pertinente de menção), preferi 
manter essa pauta oculta. Porém, se-
guindo a cronologia de minha jorna-
da, cheguei num momento da viagem 
em que é inevitável entrar nesse as-
sunto, visto que, durante 45 dias, tive 
uma companhia pelas estradas do 
nordeste, região que eu voltei após 
quase 1 ano girando partes do centro 

oeste e norte do país.
Minha visão de relacionamentos 

mudou demais ao longo da estrada. 
Não só as sexuais, todas relações. 
Eu sou um passante. Ou seja, apren-
di a criar um desapego sentimental 
enorme. A despedida para mim não é 
mais algo difícil. As vezes parece que 
me tornei uma pessoa fria, mas não 
é isso. Com o tempo nesse estilo de 
vida, se entende que momentos bons 
existirão mas com um curto prazo de 
validade. Por isso, sempre procuro 
aproveitar o mais intensamente possí-
vel cada relação que crio no caminho. 
Seja uma pequena conversa de minu-
tos de uma carona que recebi, seja de 
uma família que me acolheu por um 
dia, assim como com uma mulher que 

eu me relacione por alguns dias. Eu 
sei e os outros sabem que, em algum 
momento, brevemente, tudo vai aca-
bar. Eu vou embora e ficarão apenas 
lembranças. Para mim, que já estou 
acostumado, tudo fica mais fácil. Eu 
já entendi que as pessoas vão e vem. 
Se hoje estou conhecendo pessoas 
maravilhosas e me despedindo delas, 
amanhã novas aparecerão no cami-
nho. Tão boas quanto, podendo me 
ensinar algo a mais. Mas para quem 
está do outro lado, e não está acostu-
mado a uma pessoa de fora entrar em 
sua vida repentinamente, essa despe-
dida fica mais difícil. E neste caso, há 
uma das partes boas da tecnologia, 
que permite se manter o contato de 
alguma forma, mesmo à distância.

DIÁRIOS DE MOCHILA
Uma nova visão para os relacionamentos

Já passadas várias edições de minha coluna por aqui, em nenhum momento mencionei nada relacionado aos afetos que tive pelo caminho. Porém, seguindo a 
cronologia de minha jornada, cheguei num momento da viagem em que é inevitável entrar nesse assunto

Conexões

Pipe com Isa

Em Canudos, sertão baiano

Uma parceira de viagem

Antes de ir ao Sergipe, tive uma 
breve passagem pelo sertão per-
nambucano e baiano. Dou des-
taque para a cidade de Canudos. 
Local recheado de histórias e be-
lezas naturais. E um povo que me 
recebeu de braços abertos. Por lá, 
dois guias da cidade que consegui 
contato me levaram 'no amor' para 
ver a revoada das araras azuis pelo 
amanhecer, em um cenário sur-
real de lindo. E por lá ainda tive a 
experiência de dormir uma noite 
dentro da prefeitura da cidade. 
Fiquei amigo do secretário de tu-
rismo que me deixou com a chave 
de lá no final de semana. Coisas de 
Bahia.

Isa chegou de avião na capital 

sergipana, Aracaju, onde nos en-
contramos. Por lá ficamos na casa 
de uma amiga minha, que nos 
recebeu por 10 dias em sua casa. 
Além de conhecer e desbravar essa 
simpática capital, participamos de 
uma ação social na noite do natal, 
onde ajudamos a fazer e distribuir 
alimento para os moradores de 
rua. Eu nunca havia participado de 
algo parecido. Foi uma experiência 
sensacional. O que mais aprendi 
nesse dia foi relacionado a mim 
mesmo. Fizemos centenas de mar-
mitas e, a noite, fomos nos pontos 
onde moradores de rua normal-
mente ficavam para distribuí-las. 
O discurso dos organizadores da 
ação (moradores de Aracaju) era 

de tentar manter a distância dos 
desabrigados, por questões de 
segurança, e não carregar consigo 
objetos de valores. Quando ouvi 
essas instruções, aquilo me soou 
meio estranho. Não entendia por-
que esse receio todo. Na hora das 
entregas, os outros voluntários mal 
se afastavam dos carros. Notoria-
mente, com medo. Evitando algum 
risco maior. Mas eu não via risco 
em nada. Eram moradores de rua. 
Seres humanos como qualquer 
um. Necessitados de alimento 
mas, principalmente, de atenção. 
Foi quando me tornei um rebel-
de do grupo e comecei a interagir 
mais diretamente com eles. Ia no 
meio deles para dar um refrigeran-

te e já conversava, dava um abraço, 
falava coisas bonitas. O olhar deles 
para isso era outro. Comida eles já 
estavam acostumados a receber, 
atenção não. Foi muito gratifican-
te. Quando disse que nessa ação 
aprendi sobre mim, é porque eu 
vi como eu já estava acostumado 
a estar no meio de pessoa mise-
ráveis (financeiramente falando). 
Em boa parte da minha jornada, 
esses eram meus amigos. Me fez 
reforçar que eu estava no caminho 
certo. E que, para quebrar algum 
preconceito, nada melhor do que 
a prática. A teoria ajuda, mas o 
preconceito só é quebrado mesmo 
no dia a dia. Não estou de forma 
alguma julgando a atitude dos ou-

tros voluntários. Primeiro porque 
todos já estavam abdicando de sua 
noite de natal para ajudar alguém. 
Segundo, porque, me imaginando 
antes de minha viagem, eu teria o 
mesmo medo, senão pior. Também 
não quero dizer que sou melhor do 
que ninguém. Apenas traço o com-
parativo para mostrar que minha 
visão de mundo mudava cada mês 
mais e, ao meu ver, para melhor. 
E deixo a reflexão para que todos 
possam experimentar na prática 
aquilo que julgamos ter medo. Só 
assim que superamos as barreiras.

Na semana que vem eu conto 
como foi o período em que fiquei 
com minha nova companhia pelo 
litoral e sertão nordestino. Até lá!

Nordeste, voltei
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O QUE DISSERAM AS URNAS
Com demora aguardando nas filas, que prejudicaram os mais idosos (estranho 

era a biometria travando), e o erro dos institutos de pesquisas - que tem bases 
cientificas, não poderiam errar estaticamente, pois prejudica a campanha de um 
candidato - além de urnas que não concluíam votos no primeiro toque, porque 
os resultados do nordeste sempre atrasa, será que podemos acreditar nos nossos 
olhos?...

O atual presidente foi de carta fora do baralho para um candidato competitivo, 
que tem potencial de ganhar o pleito mais uma vez — um cenário que agrada parte 
dos investidores. Seja Lula ou Bolsonaro, nosso país se encontra numa posição 
diferenciada perante o mundo quando o assunto é investir. 

Para mim, é difícil sair com alguma esperança após a leitura dos resultados das 
eleições do último domingo, uma enxurrada de candidaturas conservadoras – ou 
pior que isso – levou a maior parte do eleitorado, manter nas cadeiras de depu-
tados e senadores algumas das figuras mais estranhas que surgiram no cenário 
político brasileiro dos últimos anos, alem de uma infinidade de candidatos que 
ostentam credenciais militares e religiosas.

Nada muito novo nesse movimento das urnas, mas o sucesso eleitoral de figuras 
francamente antidemocráticas e a configuração do segundo turno presidencial dei-
xam claro que estamos diante da escolha entre civilização e barbárie, de um modo 
bastante angustiante, onde se define os valores familiares. Como se fossemos cha-
mados para decidir justamente sobre a destruição do nosso direito de decidir.

A indicação é de que os brasileiros estão divididos, identificam como causa 
dos problemas todos que nos assolam, nomeadamente a corrupção, a violência, a 
pobreza, entre outros, daí a decisão de usar seu voto para entregar o poder aquele 
que acham melhor e sentem segurança.

O que as urnas disseram, assim, foi um terrível 'cala-boca' para quem defendia 
a vitória de Lula no primeiro turno. Aliás, um cala-boca para quem diz o óbvio: 
que só há debate na democracia, fugir é anti-democratico e que só há democracia 

ULBRA e vocêULBRA e você
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS 
se houver debate. Muito significativo, aliás, que os eleitores de um candidato não 
tenham dado importância para a forma como ele se negou a participar de debates 
com os demais candidatos.

Parecem dizer, assim, seus eleitores, que os problemas do país vêm justamen-
te dessa “coisa democrática” de debater, votar, protestar etc., dessa coisa de ter 
liberdade para se expressar, para viver como bem entende, para votar em quem 
bem entende. Não é por acaso que o candidato, ciente do perfil majoritário do 
seu eleitorado, rapidamente se pronunciou a favor do voto útil, e prometeu, sem 
fazer rodeios, a melhora do Brasil”. Não é tão difícil imaginar o que ele quis dizer 
com isso. Quem tem por objetivo tomar medidas econômicas que podem mudar 
a vida da maioria da população, no pronunciamento após o resultado do primeiro 
turno, sabe que, antes de qualquer coisa, precisa tirar as condições de resistência 
de quem será atingido. 

Essa combinação espúria entre liberdade econômica, liberdade e igualdade não 
é novidade alguma para quem conhece um pouco da história do socialismo. Mas, 
no caso brasileiro, essas medidas “liberais” normalmente são barradas pela im-
popularidade, estão bem perto de serem chanceladas nas urnas. Parece-me que é 
algo inédito, mesmo na nossa estranha democracia, que tantos eleitores se atraiam 
por uma proposta de governo que diz, por exemplo, que os brasileiros terão que 
escolher entre ter emprego e ter direitos a igualdade de divisão de bens entre a 
sociedade.

Até aqui, as urnas disseram que qualquer dos candidatos pode vir a ser o pre-
sidente do país. A luta ainda não acabou e temos três semanas para convencer a 
maioria dos brasileiros de qual caminho devemos seguir. O eleitorado brasileiro 
saiu desse domingo dividido em três grandes fatias de votos: a primeira abraçada 
ao socialismo, a segunda aos que acreditam na moralidade e a terceira composta 
por votos em branco, nulos e abstenções. É daí que vai sair a decisão sobre nosso 
destino, não apenas para os próximos quatro anos. É daí que vamos ter que tirar 
urnas que digam que podemos continuar apostando na democracia e, com ela, 
construindo um país mais justo, mais livre, mais igual.    

RIO VERDE - Moradores pedem pavimentação da estrada geral até a ponte que 
liga o Rio Verde à Glorinha/SC;  querem o corte da figueira em frente ao Salão 
Comunitário São Judas Tadeu, melhoria na iluminação pública em frente ao salão, 
e colocação de brita no pátio frente a Igreja e no Salão Comunitário

Sugestões e reivindicações podem ser enviadas para daspe@terra.com.br     ou 
Rua Coronel Pacheco, 985.
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ÁRIES - Marte está no signo de Gê-
meos mas será muito difícil pensar 
profundamente em algum assunto 
complicado. Procure se distrair, pas-
sear e ficar mais tempo junto a natu-

reza. Certos momentos de reflexão e meditação são 
importantes e necessários.

TOURO -Seu regente Vênus, está em 
Libra. Aspectos positivos indicam ótimos 
momentos para namorar, passear com os 
filhos e até fazer um joguinho…sem ar-
riscar muito. O dinheiro vai chegar e não 

deve gastar. Economize pois vai precisar para realizar um 
ótimo negócio!

GÊMEOS -Seu regente Mercúrio está 
em Virgem. Não está ajudando em 
nada sua vida conjugal ou societária. 
Se começar a discutir vai pegar fogo e 
depois vai se arrepender. Procure ser 

conciliador… você pode estar dizendo – eu sempre 
sou! Seja mais uma vez!

CÂNCER -Lua em Aquário. Será 
Lua Cheia no dia 9 outubro às 
17:54, no signo de Áries. Momento 
fantástico para você. Será pedido 
que faça certas mudanças na sua 

rotina e elas serão muito positivas. A família está 
pedindo mais atenção da sua parte!

LEÃO -  Sol – seu regente – no signo 
de Libra, Irá fazer junto a sua amada a 
Lua, uma festa de Lua Cheia no dia 9. 
Faça uma meditação e aproveite para 
fazer aquele pedido que está preso na 

garganta. Lua Cheia é muito poderosa e você também!!!

VIRGEM -Seu regente Mercúrio 
está em Virgem e está preocupado 
com as finanças do casal ou da so-
ciedade/empresa. Forte intuição ba-
terá na sua mente. Procure analisar 

cuidadosamente pois pode ser uma grande solu-
ção para os problemas no momento.

HORÓSCOPO SEMANAL

Por Tatta Gentil* 
(*Disponível em https://www.horoscopovirtual.com.br/)

LIBRA -Seu regente Vênus, está em Li-
bra. Juntinho ao Sol, pode ser que você 
esteja almejando uma viagem longa…
talvez ao exterior. Momento muito favorá-
vel pois nessa viagem poderá encontrar 

alguém… no mínimo interessante – se me entende!

CAPRICÓRNIO - Seu regente 
Saturno está no signo de Aquá-
rio, “e dai não saio e ninguém 
me tira”. Vai dar à sua persona-
lidade um certo toque austero, 

cenho cerrado. Procure ser simpático(a) ao 
seu redor pois será importante para não ga-
nhar apelidos desagradáveis!

AQUÁRIO - Urano seu regente no 
signo de Touro (anos ai). Ele faz 
aspecto com Saturno na área da 
personalidade e da aparência. Na 
realidade está dando um toque di-
ferente na sua casa – família. Isto 

é muito interessante pois normalmente este ponto 
fica no esquecimento e logo vem uma cacetada do 
Karma para lembrar-nos da importância do Lar.

PEIXES -Seu regente Netuno 
em Peixes. Tirou os sapatos 
e pôs as pernas para cima. 
Como agora ficou apurado 
com falta de grana, está preo-

cupado e está chacoalhando tudo para ver se 
arruma a casa. Neste caso, rei da ilusão, não 
adiante sonhar…tem que sair no braço!

ESCORPIÃO Marte está no signo de 
Gêmeos. Plutão o moderno regente está 
no signo de Capricórnio e vai ficar ai uma 
eternidade! Mas, vai proporcionar muitas 
intuições. Precisa de algum tipo de verifi-

cação. Não saia por ai gritando às pessoas fatos ainda 
obscuros. Bom para namorar!

SAGITÁRIO -Seu regente, Júpiter, está 
no signo de Áries, companheiro do tipo 
Fogo. Será um momento que vai durar 
certo tempo, onde será preciso segurar 

a impulsividade. Duas coisas podem suceder – Ga-
nhar muita grana ou gastar mais que devia. O que 
vai escolher?

VARIEDADES

(semana entre 04/10 e 10/10)
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Vereador Rafael da Silveira Elias 
(PSDB), Vice-presidência da Vera. Carla Rodrigues Daitx 
(PP), Secretaria dos vereadores Rogério Evaldt Jacob (PP) 
e João Alexandre Negrini de Oliveira (Republicanos), a 
Câmara Municipal de Vereadores realizou sua 31a Sessão 
Plenária Ordinária, do 2o Período Legislativo, da 18ª 
Legislatura, às 16h, no dia 03 de outubro de 2022. Pre-
sentes ainda, Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques (PP), 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas (PSB), Ver. Dilson Mauro 
Jardim Boaventura (MDB), Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal (PP), Ver. Igor Beretta (MDB), Ver. Jacó Miguel 
Zeferino (PSD), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Silvano Ge-
siel Carvalho Borja (PDT) e Ver. Vilmar dos Santos Rocha 
(PSL).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 151/2022, de 27 de setembro de 2022, da Secre-
taria Municipal de Assistência Social e Direitos Humanos, 
encaminhando convite para prestigiarem a 10ª Mostra de 
Artes - Cores e Sentimentos.
Ofício Circular nº 498/2022, de 28 de setembro de 2022, 
da Secretaria Municipal de Desenvolvimento Rural e Pes-
ca, encaminhando convite para reunião a realizar-se no dia 
07/10/2022, às 14h, no Auditório da Ulbra/Torres, para 
tratar sobre a regulamentação de medidas sanitárias a nível 
regional na cultura do maracujá.
Ofício nº 504, de 03 de outubro de 2022, do Poder Exe-
cutivo, comunicando que o senhor Carlos Alberto Matos 
de Souza, titular do cargo de Prefeito Municipal, está em 
gozo de férias regulamentares no período de 03 de outubro 
de 2022 a 1º de novembro de 2022, e que foi transmitido o 
cargo ao Vice-Prefeito, em exercício no cargo.
Ofício nº 94, de 30 de setembro de 2022, da Secretaria 
Municipal da Saúde, solicitando audiência pública para 
apresentação do 2º Relatório Detalhado do Quadrimestre 
Anterior de 2022 da Secretaria da Saúde.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETOS - 1ª Sessão
Emenda nº 01/2022, de autoria do Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, ao Projeto de Lei Complementar nº 04/2022, 
que altera o artigo 88, caput, parágrafos 1º e 2º, da Lei nº 
3.724, de 31 de dezembro de 2002, que institui o Código 
Tributário do Município. (Emenda supressiva ao art. 88)
Emenda nº 02/2022, de autoria do Ver. Gibraltar Pedro Ci-
priano Vidal, ao Projeto de Lei Complementar nº 04/2022, 
que altera o artigo 88, caput, parágrafos 1º e 2º, da Lei nº 
3.724, de 31 de dezembro de 2002, que institui o Código 
Tributário do Município. (Emenda aditiva ao § 1º do art. 88)
Projeto de Lei nº 57/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipria-
no Vidal, que dispõe sobre a reserva de espaço para arte-
sãos locais no evento denominado “Festival de Balonis-
mo” em Torres.

PROJETO - 2ª Sessão
Projeto de Lei nº 56/2022, do Poder Executivo, que auto-
riza o Poder Executivo a receber por doação uma área de 
terra nesta cidade.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 318/2022, do Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal, que 
requer a inclusão na ordem do dia do Projeto de Lei Com-
plementar nº 04/2022, que altera o artigo 88, caput, pará-
grafos 1º e 2º, da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002, 
que institui o Código Tributário do Município.
Nº 319/2022, do Ver. Carlos Alberto da Silva Jacques, que 

requer autorização para participar do curso “Emendas Le-
gislativas e Emendas Impositivas Individuais e de Ban-
cadas e outros temas relevantes para o Poder Executivo 
e Legislativo”, que ocorrerá nos dias 04, 05, 06 e 07 de 
outubro de 2022, em Porto Alegre/RS.
Nº 320/2022, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, 
que requer autorização para participar do curso “Emendas 
Legislativas e Emendas Impositivas Individuais e de Ban-
cadas e outros temas relevantes para o Poder Executivo 
e Legislativo”, que ocorrerá nos dias 04, 05, 06 e 07 de 
outubro de 2022, em Porto Alegre/RS.
Nº 321/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que requer o 
adiamento de discussão do Projeto de Lei Substitutivo nº 
01/2022 (ao Projeto de Lei nº 73/2021), de autoria do Ver. 
Silvano Gesiel Carvalho Borja, que dispõe sobre a obriga-
toriedade das empresas do Município de Torres, a oferecer 
palestra com o tema violência doméstica e familiar, para 
que seja discutido com a sociedade civil organizada, como 
o Sindilojas, CDL etc.
Nº 322/2022, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer au-
torização para participar do curso “Emendas Legislativas 
e Emendas Impositivas Individuais e de Bancadas e outros 
temas relevantes para o Poder Executivo e Legislativo”, 
que ocorrerá nos dias 04, 05, 06 e 07 de outubro de 2022, 
em Porto Alegre/RS.
Nº 323/2022, da Mesa Diretora, que requer o encaminha-
mento de Moção de Congratulações ao Soldado Fabiano 
Conceição Preigchadt, pela sua formatura, em 29 de se-
tembro de 2022, no 3º Curso de Especialização em Força 
Tática.
Nº 324/2022, da Mesa Diretora, que requer autorização 
para, juntamente com seu assessor, participar do curso 
“Emendas Legislativas e Emendas Impositivas Individu-
ais e de Bancadas e outros temas relevantes para o Poder 
Executivo e Legislativo”, que ocorrerá nos dias 04, 05, 06 
e 07 de outubro de 2022, em Porto Alegre/RS.

INDICAÇÕES
Nº 131/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica 
ao Poder Executivo a colocação de brinquedos fixos para 
crianças, na Praça José Matos Duarte (Zuza), na Rua Santa 
Maria, no Bairro São Jorge, neste Município.
Nº 132/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo a colocação de banheiro público 
na Praia Grande em frente ao Hotel Dunas, nesta Cidade.
Nº 133/2022, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
indica ao Poder Executivo, em parceria com empresas pú-
blico-privadas, a execução de projeto de iluminação em 
cores no Parque da Guarita.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 229/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solici-
ta ao Poder Executivo informações quanto à indicação 
nº 31/2022, da Comissão Especial do Estatuto Geral das 
Guardas Municipais, que solicitou a transformação e adap-
tação da Guarda Patrimonial em Guarda Civil Municipal.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 547/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
uma placa de identificação no Posto de Saúde da Pirataba, 
nesta Cidade.
Nº 548/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao escoamento 
da água da chuva e reparos na pavimentação da Rua Coro-
nel Pacheco, entre a Rua Desembargador Vieira Pires e a 
Av. Barão do Rio Branco, nesta Cidade.
Nº 549/2022, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 

redutores de velocidade ao longo da Rua Luiz Gonzaga 
Capaverde, Bairro Igra Norte, visando reduzir os riscos 
de acidentes.
Nº 550/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à limpeza 
das passarelas da Praia Grande e Praia dos Molhes, nesta 
Cidade.
Nº 551/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à limpeza e corte de 
grama na Praça José Matos Duarte (Zuza), na Rua Santa 
Maria, Bairro São Jorge, neste Município.
Nº 552/2022, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
dois quebra-molas na Estrada Municipal Tio Eta, sendo 
um no começo da estrada, na entrada próximo a BR 101 
e o outro a 500 metros da entrada, no Bairro Jacaré, neste 
Município.
Nº 553/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto ao patrola-
mento e ensaibramento da Travessa Nereu José Quartieiro, 
Bairro Jardim Eldorado, nesta Cidade.
Nº 554/2022, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto à colocação 
de pedras/contenção para que os carros e motos não pas-
sem no Calçadão Praia da Cal, que dá acesso à Gruta de 
Nossa Senhora Aparecida, neste Município.

COMUNICAÇÃO DE LÍDER
Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Leu uma nota do 
PDT de Torres, parabenizando os eleitores que participa-
ram de maneira democrática no processo eleitoral. Citou 
o nome dos deputados federais Afonso Mota e Pompeu de 
Matos, e deputados estaduais Eduardo Loureiro, Luis Ma-
renco, Gilmar Sossella e Gerson Burmann. Informou que 
o partido aguardará para se posicionar quanto aos cargos 
de presidente e governadores em segundo turno.

Ver. Igor Beretta: Agradeceu à população torrense que 
exerceu seu direito de votar no final de semana. Citou o 
nome dos candidatos Alceu Moreira, Márcio Biolchi e Os-
mar terra, eleitos, e que lutarão pelo município.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que o domingo, que an-
tecedeu à sessão, foi um dia de grande festa e exemplo de 
democracia. Foi enfático afirmando que o político que não 
corresponder à população, será retirado por ela. Falou que 
vai esperar pelos resultados no segundo turno. Assegurou 
que, se tiver que criticar o Executivo Municipal, Estadual 
ou Federal, assim o fará. Mostrou-se contente ao ver que 
a Estrada dos Cunhas está sendo asfaltada, fato que be-
neficiará a população local. Agradeceu aos servidores da 
Secretaria de Obras pelo esforço e empenho para o funcio-
namento da cidade.

Ver. João Alexandre Negrini de Oliveira: Parabenizou 
o senhor Peninha, que completa 59 anos e tem se dedi-
cado em ministrar aulas de capoeira às crianças carentes. 
Elogiou a ex-secretária da Saúde, Hélvia Sanae Mano, por 
todo seu empenho frente a secretaria. Disse que a demo-
cracia venceu no processo eleitoral, durante o domingo de 
votação. Parabenizou a todos que conseguiram adquirir 
a Carteira da Ordem no concurso desse final de semana. 
Participou do evento promovido na sede do Lions, um 
evento voltado aos idosos. Relatou que o evento contou 
com a participação de aproximadamente cento e cinquenta 
pessoas, e foi extremamente agradável. Falou que o Brasil 
está se tornando um país de velhos e que eles precisam 
ser valorizados. Elencou uma série de ações que tem feito 

CÂMARA DE TORRES
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como vereador e, ao receber o retorno de inúmeros muní-
cipes, percebeu o quanto tem sido reconhecido. Elencou 
algumas obras do município que em breve serão entre-
gues à população. Relatou que em breve apresentará na 
Casa seu projeto de lei que regula o uso de tração animal 
em Torres.

Ver. Moisés Trisch: Disse que no domingo anterior, dia 
de eleições, o vencedor foi a democracia, pois ela esta-
va em risco em virtude de uma série de questionamentos 
quanto às urnas e o processo eleitoral. No que tange à po-
larização, disse que ela é natural, pois existe em inúmeras 
situações. O  problema é quando não se aceita o posicio-
namento do outro lado. Citou os cargos de candidatos que 
foram eleitos e o número de votos de cada um. Parabe-
nizou a todos que se empenharam no processo eleitoral 
e ajudaram na campanha. Afirmou que não pede votos 
a parlamentares em virtude das emendas, mas com base 
nos seus projetos. Elogiou a audiência pública, realizada 
na semana anterior, que tratou de temas sobre a cultura no 
município. Disse que agora é preciso elaborar as proposi-
ções a partir do que foi debatido em audiência. Convidou 
a população a visitar o Parque da Guarita, mas apontou 
limitações como melhorias na ciclovia e revitalização da 
manta impermeável no fundo dos lagos, que já perderam 
seu poder de vedação. Disse que a ciclovia da Castelo 
Branco está muito deteriorada e mal sinalizada, além das 
bocas de lobo e buracos que precisam ser arrumados.

Ver. Rafael da Silveira Elias: Parabenizou o Executivo 
pela sinalização do pagamento da folha complementar 
dos agentes comunitários de saúde. Falou sobre seu Pro-
jeto de Lei, que trata da Semana Evangélica, que está 
sendo realizada durante a semana. Convidou a popula-
ção para participar da inauguração do plenário, no dia 
26 de outubro. Fez referência ao domingo de eleições, 
afirmando que a democracia prevaleceu. Citou uma sé-
rie de candidatos eleitos e comprometidos com o muni-
cípio. Falou que além da colaboração na eleição destes 
candidatos, os mesmos serão cobrados em sua atuação. 
Quanto ao cercamento eletrônico da cidade, disse que é 
essencial no combate à violência, e que os legisladores 
precisam somar forças. Comentou que, se não ofere-
cermos uma cidade segura, os turistas não se sentirão à 
vontade para visitá-la.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Disse que no dia anterior o 
país passou por um momento democrático, mostrando-
-se surpreso pelos números da esquerda nessas eleições. 
Citou o nome do candidato Pompeu de Matos, eleito no 
final de semana, e seu comprometimento com o muni-
cípio, afirmando que, com isso, o município tem portas 
abertas no Congresso e na Assembleia Legislativa.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Parabenizou ao 
Deputado Pompeo de Matos, eleito com mais de cem 
mil votos, que está em seu sexto mandato, e Afonso 
Mota, reeleito como Deputado Federal, que destinaram 
inúmeras emendas ao município. Abordou o tema da 
violência doméstica, citando números voltados ao tema 
nos anos de 2020 e 2021. Dentre os números, falou so-
bre medidas protetivas, casos de violência doméstica e 
feminicídios no Rio Grande do Sul. Convidou a popu-
lação para participar de audiência pública, a ser reali-
zada em 13 de outubro, que abordará a implantação do 
estacionamento rotativo.

Ver. Vilmar dos Santos Rocha: Parabenizou aos tor-
renses que se candidataram nessas eleições. Lamentou 
a demora das urnas durante o processo de votação. Dis-
se que Torres precisa de um deputado que tenha estreita 
ligação com o município. Citou o candidato Luiz Car-
los Busato, do  União Brasil, que foi eleito. Mencionou 
as agentes comunitárias que aguardam pela votação 

que trata dos salários da classe.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Relatou o caso 
de um jovem com deficiência auditiva, que atua junto à 
fiscalização da prefeitura, e pode correr riscos em virtu-
de de sua deficiência. Sugeriu que a prefeitura poderia 
fornecer ao jovem um crachá informando a deficiência, 
ou algo semelhante. Informou que está apresentando 
projeto de lei que assegura um espaço coberto gratuito 
no Balonismo para os artesãos do município. Assegu-
rou que o projeto não trará custos ao município, por en-
tender que o local coberto já existe. Disse que o projeto 
busca a cidadania desses artesãos que mantêm a cultura 
e tradição do município.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Fez menção à au-
diência pública, que debateu sobre a cultura do muni-
cípio, ocorrida na semana anterior. Disse que é preciso 
valorizar os artistas locais, sugerindo que o Balonismo 
seja um local próprio para essa valorização. Relatou 
que um veículo invadiu o passeio da Santinha. Pediu 
que o Executivo coloque alguma barreira no local para 
impedir incidentes semelhantes. Parabenizou os Depu-
tados Heitor Schuch e Elton Weber, eleitos, assim como 
o candidato Júlio Agápio e Jeferson França, que não 
alcançaram êxito na campanha. Solicitou ao Executivo 
por reparos na Rua Eliseu Kuwer. Parabenizou a todas 
as mulheres que lutam pelos cuidados com o câncer de 
mama em virtude do Outubro Rosa.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Agradeceu 
aos gaúchos e, em especial, aos torrenses por terem 
ajudado o deputado Federal Alceu Moreira, extrema-
mente comprometido com a cidade, eleito com mais de 
125.000 votos. Citou o Deputado Estadual Luciano Sil-
veira, eleito com aproximadamente 36.700 votos. Fez 
referência ao Pastor Marlon, que iria se pronunciar ao 
final da sessão, pedindo que todos rezem uns pelos ou-
tros na busca de um país com mais harmonia.

Vera. Carla Rodrigues Daitx: Parabenizou aos De-
putados Covatti Filho, Ernani Polo e Silvana Covatti, 
eleitos no domingo. Fez referência ao Outubro Rosa, 
mês alusivo à prevenção do câncer de mama. Disse que 
tem como missão a divulgação e luta contra o câncer 
de mama por ter perdido a mãe para a doença. Relatou 
que o câncer de mama é responsável por 16% das mor-
tes de mulheres por câncer. Destacou que é necessário 
que as mulheres façam exames preventivos a partir dos 
quarenta anos de vida. Salientou também que os ho-
mens também são afetados pela doença, mesmo que em 
escala menor. Parabenizou as profissionais do Posto de 
Saúde que realizam exames de prevenção ao câncer de 
mama de maneira incansável.

Ver. Igor Beretta: Disse que ajudou na campanha de 
um deputado fora de Torres por entender que, devido ao 
pequeno número de votos locais, tal eleição seria invi-
ável para candidatos torrenses. Tomou como exemplo 
a candidatura do Vereador Jeferson França que, para se 
eleger deputado, teria que fazer mais de 134.000 votos. 
Agradeceu aos torrenses que votaram no candidato Már-
cio Biolchi, que o elegeram como Deputado Federal. 
Disse que “as campanhas do Outubro Rosa não levam a 
nada”, alegando que no momento os postos estendem os 
horários de atendimento para exames preventivos, “mas 
depois não há especialidades para nada”.

ORDEM DO DIA
Projeto de Lei Substitutivo nº 01/2022, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que dispõe sobre a obrigatorie-
dade das empresas do Município de Torres, a oferecer 
palestra com o tema violência doméstica e familiar. 
ADIADA DISCUSSÃO

Emenda nº 01/2022, de autoria do Ver. Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal, ao Projeto de Lei Complementar 
nº 04/2022, que altera o artigo 88, caput, parágrafos 1º 
e 2º, da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002, que 
institui o Código Tributário do Município. (Emenda su-
pressiva ao art. 88) APROVADO
Emenda nº 02/2022, de autoria do Ver. Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal, ao Projeto de Lei Complementar 
nº 04/2022, que altera o artigo 88, caput, parágrafos 1º 
e 2º, da Lei nº 3.724, de 31 de dezembro de 2002, que 
institui o Código Tributário do Município. (Emenda 
aditiva ao § 1º do art. 88) APROVADO
Projeto de Lei Complementar nº 04/2022, do Ver. Gi-
braltar Pedro Cipriano Vidal, que altera o artigo 88, 
caput, parágrafos 1º e 2º, da Lei nº 3.724, de 31 de de-
zembro de 2002, que institui o Código Tributário do 
Município. APROVADO

TRIBUNA
Pastor Marlon Maslinkiewiz, Representante da Co-
missão de Pastores de Torres: Explicou que a Semana 
Evangélica é dedicada à celebração do evangelicalis-
mo. Fez uma breve explanação sobre o significado da 
expressão “evangelho”, afirmando que a missão dos 
cristãos é de transmitir a mensagem de Jesus Cristo. 
Falou sobre a importância das diversas denominações 
evangélicas que atuam para o bem da população, citan-
do inúmeras ações em benefício dos mais necessitados.

Dra. Carla Carrion Frós, Promotora de Justiça do Es-
tado do Rio Grande do Sul: Falou sobre a importân-
cia das ações e projetos desenvolvidos para o combate 
à violência familiar e da mulher. Disse que é preciso 
fortalecer a redes municipais de apoio contra a violên-
cia da mulher. Lamentou que nem todos os municípios 
do Estado tenham redes como a existente em Torres. 
Esclareceu que a violência contra a mulher até alguns 
anos atrás era tida como um delito simples; hoje, é le-
vada mais a sério. Apresentou alguns grupos e projetos 
empenhados na causa, citando o projeto que trata da 
violência doméstica e familiar nas escolas, buscando 
uma maior conscientização. Foi enfática ao dizer que 
toda a sociedade precisa enfrentar e discutir o tema. Su-
geriu que as empresas atuem mais eficazmente na iden-
tificação de casos de violência de suas colaboradoras.

...

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência 
(LC 131/2009) e de Acesso à Informação, o Presi-
dente do Legislativo, convida a todos para acessa-
rem o novo site da Câmara Municipal de Torres ht-
tps://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes au-
ditivos e visuais, a nova plataforma permite à po-
pulação ficar por dentro dos principais assuntos do 
Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a 
comunidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

GERAL
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Onyx Lorenzoni (PL) e Eduardo 
Leite (PSDB) decidirão no segun-
do turno quem será o governador 
do Rio Grande do Sul nos próxi-

mos quatro anos. O pleito está 
marcado para o dia 30/10. Onyx 
obteve 37,5% dos votos válidos 
(2.382.026 votos) e Leite, 26,81% 

(1.702.815 votos).  Já Edegar 
Pretto (PT) ficou em terceiro com 
26,77%, - apenas 2.441 votos a 
menos do que o ex-governador.

Segundo turno na disputa ao Governo do 
RS entre Onyx Lorenzoni  e Eduardo Leite

Evento protagonizado pela Comissão de Cultura da Câmara Municipal abriu tribuna para desabafos de artistas de várias vertentes que moram na cidade

Já na disputa pela vaga no sena-
do, quem levou a melhr nas urnas 
foi Hamilton Mourão (Republica-

nos), eleito senador no Rio Grande 
do Sul . Ele terminou com 44,11% 
dos votos válidos ou 2.593.294 

votos. Olívio Dutra (PT) ficou em 
segundo lugar, com 37,85%, e Ana 
Amélia Lemos (PSD) obteve 16,44%.

Mourão eleito senador

O Rio Grande do Sul tem de-
finidos seus 31 representantes 
na Câmara dos Deputados, em 
Brasília. Do total de cadeiras, 25 
são ocupadas por candidatos que 
buscavam a reeleição e seis são de 
estreantes.

O mais votado foi Tenente Co-
ronel Zucco (Republicanos), com 
mais de 259 mil votos. Atualmen-
te, o político é deputado estadual. 

A maior bancada é a do PT, com 
seis deputados. Considerando a 

federação com o PC do B e o PV, 
o grupo reúne sete parlamentares.

Confira quem são os deputados federais eleitos 
(ou reeleitos) no RS

1. Tenente Coronel Zucco (Repu-
blicanos) - 259.023 votos - Eleito
2. Marcel Van Hattem (Novo) - 
256.913 votos - Reeleito
3. Paulo Pimenta (PT) - 223.109 
votos - Reeleito
4. Fernanda Melchionna (PSOL) - 
199.894 votos - Reeleita
5. Giovani Cherini (PL) - 162.036 
votos - Reeleito
6. Maria do Rosário (PT) - 151.050 
votos - Reeleita
7. Mauricio Marcon (Podemos) - 

140.634 votos - Eleito
8. Bohn Gass (PT) - 131.881 votos 
- Reeleito
9. Marcon (PT) - 129.352 votos - 
Reeleito
10. Alceu Moreira (MDB) - 
125.647 votos - Reeleito
11. Lucas Redecker (PSDB) - 
119.069 votos - Reeleito
12. Any Ortiz (Cidadania) - 
119.039 votos - Eleita
13. Pedro Westphalen (PP) - 
114.258 votos - Reeleito

14. Covatti Filho (PP) - 112.910 
votos - Reeleito
15. Afonso Hamm (PP) - 109.123 
votos - Reeleito
16. Osmar Terra (MDB) - 103.245 
votos - Reeleito
17. Carlos Gomes (Republicanos) 
- 102.363 votos - Reeleito
18. Pompeo de Mattos (PDT) - 
100.113 votos - Reeleito
19. Márcio Biolchi (MDB) - 99.627 
votos - Reeleito
20. Danrlei de Deus (PSD) - 97.824 

votos - Reeleito
21. Alexandre Lindenmayer (PT) - 
93.768 votos - Eleito
22. Daiana Santos (PC do B) - 
88.107 votos - Eleita
23. Sanderson (PL) - 86.690 votos 
- Reeleito
24. Marlon Santos (PL) - 85.911 
votos - Reeleito
25. Marcelo Moraes (PL) - 84.247 
votos - Reeleito
26. Heitor Schuch (PSB) - 77.616 
votos - Reeleito

27. Daniel da TV (PSDB) - 77.232 
votos - Reeleito
28. Afonso Motta (PDT) - 70.307 
votos- Reeleito
29. Luiz Carlos Busato (União Bra-
sil) - 57.610 votos - Eleito
30. Denise Pessôa (PT) - 44.241 
votos - Eleita
31. Franciane Bayer (Republica-
nos) - 40.555 votos - Eleita

Veja a seguir os deputados federais eleitos neste domingo (2):

O Rio Grande do Sul tem defi-
nidos seus 55 representantes na 
Assembleia Legislativa. Do total, 

26 deputados conseguiram se 
reeleger. Os outros 29 são su-
plentes da atual legislatura ou 

estreantes.
O deputado mais votado foi 

o jornalista e advogado Gustavo 

Victorino (Republicanos), com 
quase 113 mil votos. A maior 
bancada é a do PT, com 11 de-

putados. Considerando a fede-
ração com o PC do B e o PV, o 
grupo reúne 12 parlamentares.

Confira quem são os deputados estaduais eleitos (ou reeleitos) no RS

1. Gustavo Victorino (Republica-
nos) - 112.920 votos - Eleito
2. Luciana Genro (PSOL) - 111.126 
votos - Reeleita
3. Rodrigo Lorenzoni (PL) - 85.692 
votos - Eleito
4. Silvana Covatti (PP) - 82.717 vo-
tos - Reeleita
5. Matheus Gomes (PSOL) - 82.401 
votos - Eleito
6. Sérgio Peres (Republicanos) - 
74.685 votos - Reeleito
7. Valdeci Oliveira (PT) - 70.580 vo-
tos - Reeleito
8. Pepe Vargas (PT) - 69.949 votos 
- Reeleito
9. Ernani Polo (PP) - 67.515 votos 
- Reeleito
10. Juvir Costella (MDB) - 66.971 
votos - Reeleito
11. Adão Pretto (PT) - 66.457 votos 
- Eleito

12. Kelly Moraes (PL) - 62.621 vo-
tos - Reeleita
13. Dirceu Franciscon (União Bra-
sil) - 61.797 votos - Reeleito
14. Jefferson Fernandes (PT) - 
60.280 votos - Reeleito
15. Delegado Zucco (Republica-
nos) - 59.648 votos - Eleito
16. Paparico Bacchi (PL) - 59.646 
votos - Reeleito
17. Guilherme Pasin (PP) - 57.922 
votos - Eleito
18. Mainardi (PT) - 56.859 votos - 
Reeleito
19. Bruna Rodrigues (PC do B) - 
51.865 votos - Eleita
20. Eduardo Loureiro (PDT) - 
50.667 votos - Reeleito
21. Beto Fantinel (MDB) - 49.771 
votos - Eleito
22. Professor Bonatto (PSDB) - 
48.409 votos - Eleito

23. Patrícia Alba (MDB) - 44.871 
votos - Eleita
24. Vilmar Zanchin (MDB) - 44.367 
votos - Reeleito
25. Leonel Radde (PT) - 44.300 vo-
tos - Eleito
26. Zé Nunes (PT) - 44.035 votos - 
Reeleito
27. Delegada Nadine (PSDB) - 
40.937 votos - Eleita
28. Felipe Camozzato (Novo) - 
39.517 votos - Eleito
29. Joel de Igrejinha (PP) - 39.225 
votos - Eleito
30. Sofia Cavedon (PT) - 39.039 - 
Reeleita
31. Stela Farias (PT) - 37.957 votos 
- Eleita
32. Miguel Rossetto (PT) - 37.790 
votos - Eleito
33. Luciano Silveira (MDB) - 36.770 
votos - Eleito

34. Laura Sito (PT) - 36.705 votos 
- Eleita
35. Frederico Antunes (PP) - 
36.325 votos - Reeleito
36. Elton Weber (PSB) - 35.465 vo-
tos - Reeleito
37. Eliana Bayer (Republicanos) - 
35.288 votos - Eleita
38. Edivilson Brum (MDB) - 34.358 
votos - Eleito
39. Professor Claudio (Podemos) - 
33.709 votos - Eleito
40. Gaúcho da Geral (PSD) - 32.717 
votos - Reeleito
41. Neri o Carteiro (PSDB) - 32.378 
votos - Reeleito
42. Elizsandro Sabino (PTB) - 
31.937 votos - Reeleito
43.  Pedro Pereira (PSDB) - 31.255 
votos - Reeleito
44. Marcus Vinicius (PP) - 30.894 
votos - Eleito

45. Classmann (União Brasil) - 
29.671 votos - Reeleito
46. Capitão Martim (Republica-
nos) - 29.040 votos - Eleito
47. Adriana Lara (PL) - 28.309 vo-
tos - Eleita
48. Santini (Podemos) - 28.294 vo-
tos - Eleito
49. Adolfo Brito (PP) - 28.115 vo-
tos - Eleito
50. Dr. Thiago Duarte (União Bra-
sil) - 27.814 votos - Reeleito
51. Luiz Marenco (PDT) - 27.624 
votos - Reeleito
52. Gerson Burmann (PDT) - 
27.109 votos - Reeleito
53. Kaká D'Ávila (PSDB) - 26.766 
votos - Eleito
54. Claudio Tatsch (PL) - 25.979 vo-
tos - Eleito
55. Sossella (PDT) - 24.946 votos - 
Eleito

Veja a seguir os deputados estaduais eleitos neste domingo (2):
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Torres (RS) definiu os votos para 
presidente, governador, senador, 
deputado federal e deputado esta-
dual no primeiro turno das eleições 
2022, realizado neste domingo (2). 
Os candidatos mais votados na ci-
dade não foram necessariamente 
eleitos, já que esta é uma eleição 
de âmbito estadual e nacional. Os 
números abaixo se referem apenas 
aos votos em Torres (RS)

Jair Bolsonaro, do PL, foi o can-
didato mais votado para a Presi-
dência da República na cidade. 
Ao fim da apuração na cidade, Jair 
Bolsonaro, do PL, teve 53,12% dos 
votos para a Presidência (12.306 
votos), enquanto Lula foi a escolha 
de 37,69% dos eleitores (8.732 vo-
tos) do município.

Já Para o cargo de governador, 
Onyx Lorenzoni recebeu 41,56% 

dos votos (9.167 votos) entre os 
eleitores de Torres (RS). O segundo 
colocado nesse cenário foi Eduardo 
Leite, com 27,76% (6.124 votos). 
Para o Senado, Hamilton Mourão 
liderou as escolhas do município, 
com 9733 votos.

Representante de Torres, Bom-
beiro França foi o mais votado pela 
cidade para ocupar um cargo na 
Câmara dos Deputados, com 1643 

votos – mas apesar disso, não con-
seguiu se eleger (para se eleger, é 
preciso que o candidato e seu par-
tido estejam entre os mais votados 
no estado para atingir o quociente 
eleitoral e partidário).

Para o cargo de deputado esta-
dual, o também representante de 
Torres, Claudio Paranhos foi o mais 
votado pela cidade, com 1793 
votos – mas também não conse-

guiu garantir uma cadeira na As-
sembleia Legislativa (assim como 
ocorre para o cargo federal, é pre-
ciso que o candidato e seu partido 
estejam entre os mais votados no 
estado para atingir o quociente 
eleitoral e partidário).

A eleição em Torres (RS) teve 
22,84% de abstenção. Veja abaixo 
como cada candidato se saiu em 
Torres/RS:

Eleições em Torres: Veja como foi a votação na cidade
Saiba como os eleitores de Torres votaram  quem foram os mais votados para os cargos de presidente, governador, senador, deputado 

federal e deputado estadual.

Jair Bolsonaro (PL): 12.306 votos (53,12%)
Lula (PT): 8.732 votos (37,69%)
Simone Tebet (MDB): 1.153 votos (4,98%)
Ciro Gomes (PDT): 713 votos (3,08%)
Felipe D Avila (Novo): 148 votos (0,64%)
Soraya Thronicke (UNIÃO): 88 votos (0,38%)
Padre Kelmon (PTB): 11 votos (0,05%)
Léo Péricles (UP): 6 votos (0,03%)
Sofia Manzano (PCB): 5 votos (0,02%)
Vera (PSTU): 3 votos (0,01%)
Constituinte Eymael (DC): 0 votos (0,00%)
Brancos - 1,96%
Nulos - 2,58%

Presidente da República - 
votação em Torres (RS)

Duas das principais sessões eleitorais de Torres - Salão Paroquial e Escola Jorge Lacerda - na manhã de domingo (02)

Onyx Lorenzoni (PL): 9.167 votos (41,56%)
Eduardo Leite (PSDB): 6.124 votos (27,76%)
Edegar Pretto (PT): 5.172 votos (23,45%)
Luis Carlos Heinze (PP): 868 votos (3,94%)
Vieira da Cunha (PDT): 325 votos (1,47%)
Argenta (PSC): 194 votos (0,88%)
Ricardo Jobim (Novo): 139 votos (0,63%)
Vicente Bogo (PSB): 30 votos (0,14%)
Rejane de Oliveira (PSTU): 24 votos (0,11%)
Carlos Messalla (PCB): 15 votos (0,07%)
Brancos - 5,32%
Nulos - 3,78%

Governador  - 
votação em Torres (RS)

Hamilton Mourão (Republicanos): 9733 votos 
(47,75%)
Olívio Dutra (PT): 6816 votos (33,44%)
Ana Amélia Lemos (PSD): 3528 votos (17,31%)
Sanny Figueiredo (PSB): 119 votos (0,58%)
Professor Nado (Avante): 97 votos (0,48%)
Maristela Zanotto (PSC): 46 votos (0,23%)
Fabiana Sanguiné (PSTU): 35 votos (0,17%)
Paulo Rosa (DC): 11 votos (0,05%)
Brancos - 7,95%
Nulos - 8,04%

Senador   - 
votação em Torres (RS)

Bombeiro França (PODEMOS): 1643 votos 
(7,63%)
Alceu Moreira (MDB): 1345 votos (6,25%)
Marcel Van Hattem (Novo): 1163 votos (5,40%)
Maria do Rosário (PT): 1147 votos (5,33%)
Paulo Pimenta (PT): 963 votos (4,47%)
Tenente Coronel Zucco (Republicanos): 916 vo-
tos (4,26%)
Fernanda Melchionna (PSOL): 710 votos (3,30%)
Danrlei de Deus Goleiro (PSD): 636 votos (2,95%)
Marcio Biolchi (MDB): 634 votos (2,95%)
Afonso Hamm (PROGRESSISTAS): 553 votos 
(2,57%)
Brancos - 7,63%
Nulos - 3,67%

Os 10 deputados federais 
mais votados em Torres (RS)

Claudio Paranhos (PTB): 1793 votos (8,35%)
Julio Agapio (PODEMOS): 1510 votos (7,04%)
Ernani Polo (PROGRESSISTAS): 1072 votos 
(5,00%)
Bombeiro Bira (PODEMOS): 760 votos 
(3,54%)
Luciano Silveira (MDB): 723 votos (3,37%)
Gustavo Victorino (Republicanos): 684 votos 
(3,19%)
Luciana Genro (PSOL): 516 votos (2,40%)
Adão Pretto (PT): 414 votos (1,93%)
Gaúcho da Geral (PSD): 359 votos (1,67%)
Mainardi (PT): 345 votos (1,61%)
Brancos - 8,02%
Nulos - 3,54%

Os 10 deputados estaduais 
mais votados em Torres (RS)

Eleitos em 2022 têm patrimônio médio 
quatro vezes maior que candidatos derrotados; 

quase metade é de milionários
Candidatos eleitos no primeiro turno 

deste ano têm um patrimônio pessoal mé-
dio quatro vezes maior que os derrotados 
nas urnas, aponta um levantamento feito 
pelo g1 com base em dados do Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE). O patrimônio mé-
dio dos eleitos é de aproximadamente R$ 
8,8 milhões -- já o dos não eleitos é de cer-
ca de R$ 2 milhões. Os números indicam 
ainda que, de cerca de 1,6 mil eleitos, mais 
de 750 são milionários -- ou 47%.

A diferença do patrimônio médio en-
tre eleitos e derrotados ocorre em todos 

os cargos em disputa neste ano - mas ela 
é maior entre os candidatos a governador 
eleitos, em que a diferença média registra-
da é nove vezes a do patrimônio dos derro-
tados. Os governadores eleitos apresenta-
ram patrimônio médio de R$ 5,1 milhões. 
Já os derrotados, de R$ 557 mil.

O segundo cargo em disputa com a 
maior diferença foi o de deputado esta-
dual (4 vezes maior que os candidatos 
derrotados) e o de deputado federal, cuja 
discrepância foi de 3,8 vezes a mais que os 
não-eleitos. O levantamento considera o 

patrimônio declarado pelos próprios can-
didatos.

Entre todos os candidatos eleitos, são 
mais de 750 com patrimônios milionários. 
Considerando todos os cargos, 43% estão 
na categoria de patrimônio de R$ 1 a R$ 
9,9 milhões. Já 4% dos eleitos registraram 
patrimônio entre R$ 10 milhões e R$ 99 
milhões. Entre os milionários, o primeiro 
da lista eleito foi Antidio Lunelli (MDB-SC), 
que vai ocupar uma Assembleia Legislativa 
do Estado. Lunelli declarou patrimônio de 
R$ 390 milhões.
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 O italiano dom João Batista Scala-
brini (1839-1905), que será canoniza-
do no próximo domingo, dia 9 de ou-
tubro, no Vaticano, pisou em terras 
do Rio Grande do Sul por 59 dias, em 
1904. Reconhecido pela Igreja Católi-
ca como padroeiro dos migrantes, ele 
foi o fundador da congregação que é 
responsável pelos hospitais Nossa Se-
nhora dos Navegantes, em Torres, e 
Santa Luzia, em Capão da Canoa.

A Associação Educadora São Car-
los (AESC) tem atuação marcante na 
saúde, na educação e na acolhida a 
migrantes e refugiados. A cada ano, 
são mais de 200 mil pessoas atendi-
das, educadas e acolhidas nas unida-
des por mais de 4 mil funcionários. A 
Associação também mantém na Ca-
pital os hospitais Mãe de Deus e San-
ta Ana e quatro Centros de Atenção 

Psicossocial Álcool e Drogas (CAPS 
AD). Além disso, três colégios fazem 
parte da rede Educação Scalabriniana 
Integrada: São Carlos, em Caxias do 
Sul; Nossa Senhora de Lourdes, em 
Farroupilha; e São Carlos, em Santa 
Vitória do Palmar. A missão original é 
exercida pelo Centro de Atendimento 
ao Migrante, em Caxias do Sul.

O trabalho da AESC é inspirado 
na obra de Scalabrini que, em 1887, 
quando já era bispo em Piacenza, 
fundou a Congregação dos Missioná-
rios de São Carlos, seguida pelo ramo 
feminino, a Congregação das Mis-
sionárias de São Carlos, fundada em 
1895. Além disso, também foi criador 
da Sociedade São Rafael, em 1889, 
que prestava assistência em postos 
de embarque e desembarque.

Missionário visitou 13 municípios

No início do século 20, o missioná-
rio veio ao Brasil para conhecer espe-
cialmente regiões de colonização ita-
liana. Conforme registros de jornais 
da época. Scalabrini desembarcou 
no porto de Rio Grande no dia 8 de 
setembro de 1904, onde iniciou um 
caminho intenso que contemplou 13 
municípios. Passou por Porto Alegre, 
Lajeado, Encantado, Coronel Pilar, 
Garibaldi, Nova Prata, Nova Bassano, 
Veranópolis, Bento Gonçalves, Gari-
baldi, Caravaggio e Caxias do Sul até 
voltar a Rio Grande, de onde seguiu 
para Buenos Aires, na Argentina

O padroeiro percorreu grandes 
distâncias no Estado, cumprindo 
muitos quilômetros a cavalo de oito 

a 10 horas por dia, fez entradas apo-
teóticas nas cidades e mais de 6 mil 
gaúchos foram crismados, A sua mis-
são no Rio Grande do Sul segue, hoje, 
mais de 100 anos, depois, na obra 

das irmãs, que se dedicam a perpetu-
ar o legado de Scalabrini.

POR FABÍOLA BACH 
(COMUNICAÇÃO AESC)

NOVO SANTO PARA A IGREJA - A jornada 
do padroeiro Scalabrini em terras gaúchas

Scalabrini atravessando o Rio Taquari, entre Encantado e Garibaldi

Nos dias 30 de setembro e 01 de ou-
tubro (sexta-feira e sábado), ocorreu a 
primeira fase do Campeonato Estadual 
de Handebol na categoria Infantil Mas-
culino, em Torres/RS. A equipe torrense 
obteve resultados expressivos, vencen-
do as suas três partidas e, consequen-
temente, alcançando a liderança iso-
lada na disputa do campeonato nesta 
primeira fase.

Segundo o auxiliar técnico, Cristofer 
Pereira, os resultados positivos foram 
o reflexo do trabalho árduo nos treina-
mentos e, principalmente, da parceria 
entre os pais, atletas e comissão técnica. 
Além disso, o auxiliar técnico também 
relata que foi apenas o primeiro passo, 
pois tem muita coisa boa ainda por aí.

Confira os resultados dos jogos:

ATHB 29×10 AECB - Destaque da par-
tida: Keven Pereira

ATHB 12×11 RECREIO DA JUVENTUDE 
- Destaque da partida: Robson Teixeira

ATHB 32×07 CHCC - Destaque da par-
tida: Marco Antônio

Fonte: Assessoria de Comunicação 
ATHB/Jornalista Camila Brozowski

Equipe Torrense de Handebol dispara na liderança 
do Estadual Infantil Masculino
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TORRES - No dia 29 de setembro, 
no prédio da Secretaria de Educa-
ção de Torres, reuniram professo-
res do 1°ano do Ensino Fundamen-
tal e do Pré Escolar II da Educação 
Infantil para pensar estratégias de 
transição entre as etapas escola-
res. O grupo foi recepcionado pelo 
Diretor Pedagógico Alceu Sheffer, 
onde colocou a importância desse 
momento para a rede, visto que é 
necessário pensar em um plane-
jamento de continuidade para as 
crianças. A reunião foi conduzida 
pelas coordenadoras pedagógicas 
da Educação Infantil e do Ensino 
Fundamental com Bárbara Rocha, 
Patrícia Boaventura e Emilene 
Gonçalves.

A transitoriedade marca a passa-
gem das crianças que estão no Pré 

Escolar II e passam para o 1° ano do 
Ensino Fundamental. Essa passa-
gem é uma grande mudança na vida 
das crianças, muitas vezes marca 
mudança de escola, grupo de ami-
gos, comunidade e professores.

Construir ações junto ao grupo 
de professores para pensar essa 
transição objetiva a integração e 
continuidade dos processos de 
aprendizagens das crianças, res-
peitando suas singularidades e as 
diferentes relações que elas esta-
belecem com os conhecimentos, 
assim como a natureza das me-
diações de cada etapa. De acor-
do com a Base Nacional Comum 
Curricular (2017), documento que 
organiza as práticas pedagógicas 
das escolas, diz que “torna-se ne-
cessário estabelecer estratégias 

de acolhimento e adaptação tan-
to para as crianças quanto para 
os docentes, de modo que a nova 
etapa se construa com base no 
que a criança sabe e é capaz de 
fazer, em uma perspectiva de con-
tinuidade de seu percurso educa-
tivo.”

Organização das salas de acor-
do com as crianças, disponibilida-
de de brinquedos, aprendizagem 
por grupos, visitas entre escolas, 
planejamento adaptado, critérios 
de acompanhamento avaliativo 
da criança foram ideias destaca-
das pelo grupo presente como 
ações norteadoras do trabalho 
em rede.

As professoras da Educação In-
fantil ressaltaram também que a 
implementação do “G5”, do Siste-

ma Aprende Brasil, é uma propos-
ta que tem sido positiva com as 
crianças, pois vêm auxiliando no 

desenvolvimento de habilidades 
essenciais para essa fase de tran-
sição.

Professores de Educação Infantil e Ensino Fundamental reúnem-se 
para falar sobre transitoriedade entre as etapas escolares

Considerado o maior programa 
de incentivo ao esporte da histó-

ria de Passo de Torres, o projeto 
Esporte na Escola vem movimen-

tando alunos da rede municipal de 
ensino em várias modalidades des-
portivas. A iniciativa da Secretaria 
de Educação e Cultura em parceria 
com a Secretaria de Esportes e a 
Associação Desportiva Bonsuces-
so, atende desde junho de 2022 
cerca de 300 jovens e adultos com 
treinamentos e preparação física.

O projeto oferta as modalida-
des de Voleibol, Futebol, Futsal, 
Handebol e Basquetebol de forma 
gratuita para as categorias femini-
no e masculino até 18 anos. O ob-
jetivo é democratizar o acesso ao 
esporte como forma de inclusão 

social, ocupando o tempo livre dos 
estudantes das Escolas Municipais 
e proporcionando condições ade-
quadas para o desenvolvimento de 
esportes educativos de qualidade.

Entre os princípios que nor-
teiam a realização do projeto estão 
o estímulo ao bom desempenho 
escolar dos alunos e a frequência 
em sala de aula, fatores determi-
nantes para participação. “Manter 
as crianças fora do mundo do cri-
me, mantê-las fora das ruas, man-
tê-las fora da violência – essas são 
as justificativas que nos fizeram 
investir fortemente na Educação e 

no Esporte, envolvendo essa nova 
geração em atividades que for-
mam bons cidadãos e futuros atle-
tas que trarão orgulho para Passo 
de Torres”, explicou o Prefeito Val-
mir Rodrigues.

A previsão é que no ano de 2023 
o projeto vai ampliar a área de atu-
ação para a Praia Rosa do Mar, 
atendendo os treinos dentro da 
Escola Vila Nova e também agre-
gando novas modalidades, como 
o Atletismo, Voleibol de Areia, Xa-
drez, Badminton e Tênis de Mesa. 
(FONTE - Prefeitura do Passo de 
Torres)

Projeto estimula mais de 300 estudantes do Passo de Torres na prática desportiva

TORRES - A Secretaria Municipal de Saú-
de, vai realizar uma grande capacitação de 
vigilância sanitária em Torres. Será ofereci-
do gratuitamente Curso de Capacitação em 
Boas Prática de Manipulação de Alimentos 
para os Serviços de Alimentação a todos 
os interessados da área. Para melhor efe-
tivação da iniciativa, serão realizados dois 
eventos com públicos distintos. Todos os 

empreendedores e profissionais da área 
estão convidados a participar, basta apenas 
inscrever-se.

Dia 25 de outubro, a atividade será diri-
gida a todos os estabelecimentos que ma-
nipulam algum tipo de alimento. Será no 
período da tarde, no auditório da Ulbra Tor-
res, e dia 26, será o Curso de Capacitação 
em Boas Práticas para Açougues, Fiambre-

rias e Peixarias, será também no período 
da tarde, no auditório da Ulbra Torres. Os 
servidores da Vigilância Sanitária participa-
rão do Curso nas manhãs dos dias 25 e 26.

A atividade tem como principal obje-
tivo capacitar profissionais que atuam no 
setor, em diferentes processos, como de 
manipulação e produção de alimentos, de 
forma segura, qualificando o atendimento 

aos moradores e visitantes. O curso será 
ministrado pelo CEVS – Centro Estadual de 
Vigilância em Saúde. A inscrição pode ser 
feita via site da Prefeitura, através do pre-
enchimento do formulário no link  - https://
torres.rs.gov.br/prefeitura/inscricoes-cur-
sos-vigilancia-sanitaria/. Ou ainda, presen-
cialmente, das 8h às 11h30min, na sede da 
Vigilância Sanitária de Torres, situada na 

Rua Alexandrino de Alencar, 640, ao lado 
do Cartório Eleitoral.

Para a inscrição, é necessário apenas o 
nome, CPF, estabelecimento que atua, en-
dereço do estabelecimento, telefone com 
WhatsApp e e-mail. A inscrições vão até o 
dia 21 de outubro. Mais informações atra-
vés do (51) 3626 9150 ramal 407. (FONTE 
- Prefeitura de Torres)

Vigilância Sanitária vai oferecer Curso de Boas Práticas na Alimentação 
para profissionais de Torres e região

Inicia neste próximo domingo, 9 
de outubro, o Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 2ª Divisão 2022 
de Torres. Em conjunto com a Liga de 
Futebol Torrense a divisão de acesso 
contará com sete times, são eles: Cen-
tro Esportivo Itapeva, Vila Nova, Rola e 
Toca, Vida Jack, Adem, Atlético Torren-
se e Amigos do Adri.

Os primeiros jogos da popular Se-
gundona ocorrerão no Estádio do 
Torrense. Iniciam pela manhã, com a 
disputa entre a Vila Nova e Atlético Tor-
rense, às 10h. Na parte da tarde, será 

realizado mais dois grandes jogos, Às 
13h, enfrentam-se CEI e Vida Jack e às 
15h, Adem e Rola e Toca. A realização 
do Campeonato é da Prefeitura Munici-
pal de Torres por meio da Secretaria de 
Cultura e do Esporte e da Liga de Fute-
bol Torrense (LIFT).

A competição busca qualificar a 
competição, duas equipes terão a van-
tagem de subir para a primeira divisão 
no ano de 2023. Os jogos ocorrerão 
também nos dias 12, 16 23 de outubro 
e também nos dias 2 e 6 de novembro, 
data prevista para a final. Para as dis-

putas, serão utilizados quatro estádios: 
além do Torrense, o da Vila São João, o 
Maracanã e o Boa União

O secretário Mauri Rodrigues des-
taca a união que vem presenciando 
ao longo das tratativas de organização 
realizadas até o momento. Agradeceu 
a confiança do prefeito Carlos Souza e 
do presidente Valet Martins e é claro, a 
presença de todos os clubes. Destacou 
a importância do futebol na sociedade 
para integração das famílias, somando 
ainda com a inclusão social e educacio-
nal.

Começa neste domingo (09), Campeonato Municipal 
de Futebol de Campo 2ª Divisão de Torres 2022

A Brigada Militar prendeu três ho-
mens por tráfico e associação ao tráfico 
de drogas na noite de sexta-feira (30/9), 
em Torres, no bairro São Brás. Após infor-
mações recebidas por meio do telefone 
de emergência 190, de que um homem 
estaria abastecendo um local de venda 
de drogas, uma equipe da Força Tática do 
2° BPAT passou a realizar diligências na in-
tenção de encontrar o indivíduo suspeito.

"Durante as averiguações, três ho-
mens, entre 27 e 39 anos, todos com 
passagens policiais, foram abordados e 
identificados pelos PMs. Com o trio os 
policais militares apreenderam 29 por-

ções de cocaína, três celulares e R$ 349", 
destacou a comunicação da BM.

COMUNICAÇÃO SOCIAL DO 2º BPAT
TEXTO: Soldado Eline - 
FOTO: Divulgação BM

Brigada Militar flagra trio com drogas 
e dinheiro em Torres
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Cerca de 400 crianças da re-
gião de Torres participaram nes-
ta quarta-feira (5 de outubro) da 
abertura da  10ª Mostra de Artes 
e 7º Encontro Regional de Proje-
tos Sociais para Crianças e Ado-
lescentes - que ocorreu no Cen-
tro de Eventos da Ulbra. O tema 
este ano é “Cores e Sentimen-
tos”. A iniciativa é da Secretaria 
Municipal de Assistência Social 
e Direitos Humanos, constituin-
do-se num evento já consolidado 
na cidade, com a participação de 
Torres e mais cinco municípios 
da região: Dom Pedro de Alcân-
tara, Terra de Areia, Três Forqui-
lhas, Arroio do Sal e Mampituba. 
O prefeito em exercício, Fabio 
Amoretti, participou da abertura 
do evento,

As apresentações artisticas 
foram executadas peloss grupos 
de crianças dos CRAS (Centro de 
Referências de Assistência Social) 
destes municípios, resultado de 

trabalho desenvolvido durante 
todo o ano. Foram apresentações 
teatrais, de música, dança e mui-
to mais.  AMostra tem como ob-
jetivo promover a integração das 
crianças e adolescentes atendi-
das pelo SCFV e de fortalecer vín-
culos familiares e comunitários. 

O secretário Fábio da Rosa, da 
Assistência Social, disse estar fe-
liz com a concretização do even-
to, principalmente pela partici-
pação dos municípios da região. 
Representando a Câmara dos 
Vereadores de Torres, o vereador 
João Ninja Negrini. Também pre-
sentes secretários municipais de 
todas as cidades participantes. A 
prefeita de Três Forquilhas, Lora-
ci Klippel Melo Germann, a Lola, 
acompanhou o evento.

A programação da 10ª Mos-
tra de Artes vai desta quarta até 
01 de novembro de 2022 com a 
realização de quatro eventos. As 
atividades são voltadas não só 

para o público de crianças, ado-
lescentes, mulheres, idosos e 
indígenas que frequentam o Ser-
viço de Convivência e Fortaleci-
mento de Vínculos e o Centro de 

Referências de Assistência Social, 
mas também para a comunidade 
torrense e municípios da região. 
As apresentações são dos grupos 
de crianças dos SCFV dos muni-

cípios. O evento tem o propósito 
de envolver a comunidade em 
ações efetivas do poder público 
na prevenção, proteção e promo-
ção de direitos através da arte.

Abertura da 10ª Mostra de Artes de Torres reúne 
cerca de 400 crianças da região

Confira a sequência da programação da 10ª Mostra:
21/10 – 7º Encontro Municipal da 

Pessoa Idosa com uma Palestra Show
Local: Salão Comunitário N. Srª das 

Dores, bairro Stan - Horário: 14h

27/10 – Espetáculo teatral
Local: Centro de Eventos Ulbra/Tor-

res - Horário: 15h

01/11 – Espetáculo teatral “Cores e 
Sentimentos” encerrando a 10ª Mos-
tra de Artes com os grupos SCFV/Torres

Local: Centro de Eventos Ulbra/Tor-
res - Horário: 19h
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Na próxima quarta-fei-
ra, 12 de outubro, é Dia das 
Crianças, e a Prefeitura Mu-
nicipal de Três Cachoeiras, 
através da Secretaria de Edu-
cação e Cultura, está promo-
vendo uma programação es-
pecial.

A partir das 13h, uma série 
de atrações serão oferecidas 
para a criançada, no Salão 
Paroquial de Três Cachoeiras, 
dentre elas, brinquedos in-

fláveis, pintura facial, pipoca, 
algodão doce, brincadeiras, 
show com o mágico Maurício 
Schwanck e concurso de Tik-
Tok. Será realizado também o 
Santo Feirão, além de ações 
de promoção da saúde.

“Enquanto as crianças se 
divertem nos brinquedos 
infláveis e nas oficinas, os 
papais podem tomar um 
chimarrão e conversar! Tudo 
está sendo preparado com 

muito carinho para nossas 
crianças. Vamos aproveitar 
este momento. Esperamos 
por vocês!”, disse a secretária 
de Educação, Fabiana Leffa.

Confira a programação - 
12 de utubro:

 13h – Início das atividades
14h – TikTok Kids
15h – Show com o mágico 

Maurício Schwanck
19h – Festival de Talentos

Dia das crianças terá programação especial 
em Três Cachoeiras

No dia 16 de outubro de 
2022, acontece nas dependên-
cias da Igreja Nossa Senhora de 
Lourdes, Centro de Arroio do 
Sal, o 1º Encontro de Coros da 
Melhor Idade de Arroio do Sal. 
As apresentações iniciam às 

09h30.
Além da questão artística, 

eventos como o Encontro de Co-
ros da Melhor Idade possibilitam 
o intercâmbio de ideias entre os 
participantes, bem como a pro-
jeção da cidade à nível regional. 

O evento é organizado pela se-
cretaria da Cidadania, Trabalho 
e Desenvolvimento Social, por 
meio do Centro de Referência 
de Assistência Social (CRAS). 
Para mais informações entre em 
contato pelo: (51) 3687-3514

Arroio do Sal realizará primeiro Encontro 
de Coros da Melhor Idade

Alusivo à campanha do Outubro 
Rosa, mês de prevenção do câncer de 
mama e de colo do útero, as Unidades 
de Saúde de Três Cachoeiras realizarão 
ações diferenciadas para a população.

Na Estratégia de Saúde da Família 
José Inácio de Mattos Filho (ESF 1), na 
comunidade de Fernando Ferrari, será 
realizado horário estendido todas às 
terças-feiras de outubro, das 17h30 
às 20h. Dentre os atendimentos estão 
consultas médicas, consultas odonto-
lógicas, coletas citopatológicas, testes 
rápidos e atualização das cadernetas de 
vacinação. Para agendamento, os inte-
ressados devem procurar a unidade de 

saúde, conversar com a Agente Comu-
nitária de Saúde ou entrar em contato 
pelo telefone (51) 3622-8010.

Na Estratégia de Saúde da Família 
Centro (ESF 2), a equipe de atenção 
primária estará disponibilizando para as 
mulheres da comunidade, atendimento 
em horário estendido nos dias 04, 11, 
18 e 25 de outubro. Nestes quatro dias, 
serão ofertadas consultas médicas, co-
letas de preventivo, testes rápidos e 
avaliação das mamas. Para realizar o 
atendimento é preciso fazer o agenda-
mento direto na unidade, com a Agente 
Comunitária de Saúde ou pelo telefone 
(51) 3667-2408.

A Estratégia de Saúde da Família 
Sofia Dias Rodrigues (ESF 3), também 
estará promovendo ações especiais. 
No dia 10 de outubro, às 14h, será re-
alizado um Encontro do Outubro Rosa, 
no Clube de Mães do Morro Azul, com 
as Agentes Comunitárias de Saúde Rute 
e Marilete. No dia 13 de outubro, das 
17h30 às 20h, será feito atendimento 
médico e odontológico para as mu-
lheres. No dia 19, das 17h30 às 20h, 
ocorrerá uma Roda de Conversa com a 
enfermeira Nai e a Dra Carol, além de 
coleta de preventivo, testes rápidos e 
solicitação de mamografia. No dia 26, 
das 17h30 às 20h, será realizado o Bin-

go do Outubro Rosa. Para agendamento 
e informações, procure sua Agente Co-
munitária de Saúde.

Na Estratégia Saúde da Família Ma-
ria da Rocha Valim (ESF 4), será disponi-
bilizado para as mulheres da comunida-
de, atendimento com horário estendido 
todas às quintas-feiras, das 17h30 às 
20h30. Nestes dias serão ofertadas con-
sultas médicas, coleta de preventivo, 
solicitação de mamografia e realização 
de testes rápidos. Para atendimento 
será necessário agendamento prévio 
com sua Agente Comunitária de Saú-
de. Mais informações podem ser ob-
tidas diretamente na unidade ou pelo 

telefone (51) 99746-7036. No sábado, 
dia 15 de outubro, a unidade realizará 
também ação especial, das 8h às 17h. 
Para participar, agende seu horário com 
a Agente Comunitária de Saúde.

Na Unidade de Saúde do Santo Anjo 
da Guarda, será realizado horário esten-
dido para as mulheres da comunidade 
nos dias 19 e 26 de outubro, das 17h30 
às 20h.  Nestes dois dias serão ofertadas 
consultas médicas, coletas de preventi-
vo e avaliação das mamas. Para o aten-
dimento, é preciso realizar o agenda-
mento, que pode ser feito diretamente 
na unidade, com a Agente Comunitária 
ou pelo telefone (51) 3667-2545.

Unidades de Saúde de Três Cachoeiras promoverão ações alusivas ao Outubro Rosa

Desde o dia 1º de agosto, o Mu-
nicípio de Arroio do Sal, assim como 
todos os municípios do Brasil, recebe 
os recenseadores do IBGE para apli-
car na população o Censo 2022. Re-
ceber os recenseadores e responder 
às perguntas é um ato muito impor-
tante e que beneficiará você e toda a 
população de Arroio do Sal.

Isso porque para o Município cons-
truir escola, receber mais vacinas, 
mais policiais na segurança pública 

e até mesmo receber mais repasses 
dos governos Estadual e Federal, ele 
precisa de informações coletadas no 
Censo 2022, já que os dados atu-
ais estão desatualizados há 12 anos 
sem o Censo. A pesquisa não realiza 
apenas a contagem populacional, o 
Censo coleta dados e traça um perfil 
completo da população.

O prefeito de Arroio do Sal, Affon-
so Flávio Angst (Bolão) explica que 
as informações coletadas no Censo 

trazem dados sobre condições de 
vida, emprego, renda, acesso a sane-
amento, saúde e escolaridade, entre 
outros.

“Os dados são fundamentais para 
o desenvolvimento e implementação 
de políticas públicas e para a reali-
zação de investimentos públicos e 
privados em Arroio do Sal. Por isso é 
tão importante recebermos os recen-
seadores e dedicar alguns minutos 
para responder às perguntas do Cen-

so 2022. Quanto mais a população 
participar, mais retorno de benefícios 
teremos no Município”, afirma o pre-
feito.

 Veja algumas das políticas públi-
cas baseadas no Censo:

– determinação dos públicos-alvo 
de políticas públicas federais, estadu-
ais e municipais;

– detalhamento da população em 

risco para campanhas de vacinação;
– ajustes nas políticas para supe-

ração e recuperação pós-pandemia;
– distribuição das transferências 

da União para estados e municípios, 
com impacto significativo nos orça-
mentos públicos;

– identificação de áreas de inves-
timento prioritário em saúde, educa-
ção, habitação, transportes, energia, 
programas de assistência a crianças, 
jovens e idosos, entre outros.

Municipalidade de Arroio do Sal lembra da importância de população responder ao Censo 2022

 A Prefeitura Municipal de 
Três Cachoeiras, por meio da 
Secretaria de Educação, realiza-

rá no dia 12 de outubro, às 19h, 
no Salão Paroquial de Três Ca-
choeiras, o Festival de Talentos.

A iniciativa, que é aberta à 
comunidade, tem o objetivo de 
ofertar atividades culturais para 

a população, além de valorizar 
a capacidade criativa e as ha-
bilidades artísticas de todos. O 

Festival contará com apresenta-
ções de canto e dança de artis-
tas locais. Prestigie!

Festival de Talentos será realizado dia 12 de outubro em Três Cachoeiras

A Secretaria Municipal de 
Saúde, por meio da Vigilância 
Sanitária de Arroio do Sal, co-
munica a população do municí-

pio para tomarem cuidado. Isso 
porque pessoas estão passando 
nos comércios se passando por 
agentes municipais ou estadu-

ais da Vigilância Sanitária -  e 
cobrando valores via PIX para 
pagamento de guias referentes 
a realização de supostos proce-

dimentos..
"Esse é um ato de golpe, a 

Vigilância Sanitária não realiza 
cobranças em comércios. Os pa-

gamentos de tributos são reali-
zados somente no Setor Tributá-
rio", ressalta a comunicação da 
Prefeitura de Arroio do Sal.

A Secretaria de Saúde de Arroio do Sal comunica para cuidados sobre Vigilância Sanitária
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A Secretaria de Educação de 
Morrinhos do Sul participou da 
quarta edição do prêmio “MPT 
na Escola”, do Ministério Público 
do Trabalho do Rio Grande do Sul. 
O concurso premia as melhores 
obras literárias, artísticas e cultu-
rais criadas por alunos das esco-
las participantes que abordem a 
problemática do trabalho infantil. 

O Município foi destaque ao 
alcançar o segundo lugar na cate-
goria “Conto”, criado pelo aluno 
João Antônio Schutts Pacheco, do 
4° ano da Escola Pedro Antônio 
Selau, orientado pela Professora 

Marta Behenck Dimer. Morrinhos 
do Sul ainda conquistou o 4° lugar 
no Desenho e 7° lugar na Poesia, 
pontuando em todas as catego-
rias participantes. Concorreram 
nesta edição escolas de 16 Muni-
cípios de todo estado. 

A cerimônia de premiação 
aconteceu no dia 26 de agosto no 
plenário do Tribunal Regional do 
Trabalho em Porto Alegre, sendo 
acompanhada pela Secretária de 
Educação, Prof. Cris Vargas, Pro-
fessora Marta, Diretora Ketlyn Al-
ves e alunos premiados.  

Os trabalhos premiados são re-

sultado de atividades em sala de 
aula sobre o combate ao trabalho 
infantil e incentivo à aprendiza-
gem profissional, com material 
de apoio fornecido pelo MPT. O 
projeto integra um dos eixos es-
tratégicos do Programa Resgate 
a Infância, promovido pela Coor-
denadoria Nacional de Comba-
te à Exploração do Trabalho da 
Criança e do Adolescente (Coor-
dinfância) do MPT, que também 
desenvolve trabalho junto às Pre-
feituras, referente a políticas pú-
blicas de prevenção ao trabalho 
infantil, e junto às empresas, com 

o incentivo ao cumprimento da 
cota reservada por Lei aos apren-
dizes profissionais, a partir dos 14 

anos. 

Fonte: MPT

Morrinhos do Sul conquista segundo lugar no prêmio 'MPT na Escola 2022'
O Município foi destaque na categoria “Conto”, criado pelo aluno João Antônio Schutts Pacheco, do 4° ano da Escola Pedro Antônio Selau

ARROIO DO SAL - Nesta se-
mana, o Prefeito de Arroio 
do Sal,  Flávio Angst (Bolão), 
fez uma vista de cortesia na 
E.M.E.F. Professor  Dietschi -  no 

Balneário Rondinha. Lá o prefei-
to foi recebido pela Diretora Ro-
sicler e pela Vice Diretora, Pro-
fessora Cátia.

O objetivo do encontro foi 

alinhar melhorias  para a escola 
pensando no próximo ano leti-
vo. Outras visitas a escolas serão 
feitas pelo prefeito com o mes-
mo objetivo

Prefeito Bolão faz visita de cortesia 
na E.M.E.F. Professor  Dietschi 

Neste domingo (9), será realizada 
a oitava rodada do 32° Campeonato 
Municipal de Futebol de Campo de 
Três Cachoeiras - Taça José Felisorio 
Lipert, que havia sido transferida 

devido às eleições. Os jogos ocorre-
rão nos campos do Centro Esporti-
vo Lageadinho e do Morro Azul.

Realizada pela Prefeitura Muni-
cipal, por meio da Secretaria Mu-

nicipal de Educação e Cultura, e o 
Conselho Municipal de Desporto, a 
rodada contará com quatro jogos, 
às 13h30 e às 15h30, simultanea-
mente.

 13h30 – Rio do Terra X Porto 
Guerreiro – Campo Esportivo Lage-
adinho

15h30 – Central X Lageado – 

Campo Esportivo Lageadinho
13h30 – Vila Nova X Bela Vista – 

Campo Esportivo Morro Azul
15h30 – Morro Azul X Santo Anjo 

– Campo Esportivo Morro Azul

Domingo tem a oitava rodada do Campeonato de Futebol 
de Campo de Três Cachoeiras 

Duas pessoas morreram e 
outra ficou gravemente ferida 
em um acidente no começo da 
tarde desta quinta-feira (06) no 
km 50 da BR 290 (FreeWay), em 
Glorinha, no sentido Capital-Li-
toral. A Polícia Rodoviária Fe-
deral foi acionada e atendeu a 
ocorrência.

Uma equipe da CCR ViaSul 

atendia uma ocorrência de saída 
de pista de um veículo naquele 
trecho da freeway. Um guincho 
Ford, da concessionária, foi atin-
gido por um Volkswagen Voya-
ge. O motorista do veículo ficou 
gravemente ferido - e os dois 
passageiros (um senhor que re-
tornava de atendimento médico 
em Porto Alegre, acompanhado 

da filha) não resistiram aos feri-
mentos e morreram . 

As três vítimas são da prefei-
tura de Três Cachoeiras - e esta-
vam em carro da municipalida-
de. Nenhum funcionário da CCR 
ViaSul ficou ferido.

FONTE - Correio do Povo e Rá-
dio Megasul

Duas pessoas morrem em acidente envolvendo veículo da 
Prefeitura de Três Cachoeiras

FOTO: Rádio Megasul
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Nos dias 14, 15 e 16 de outubro, 
Torres vai viver a terceira edição 
do MaraTorres. O objetivo deste 
evento é trazer até Torres, par-
ticipantes de todos os cantos do 
país, para que conheçam o poten-
cial da cidade - que oferece uma 
natureza especial para a prática 
de diversas modalidades esporti-
vas, além de ser terra convidativa 
para investimentos. O local base 
do evento será a Praça Borges de 
Medeiros, na Prainha, onde nos 
mesmos dias acontecerá mais 

uma edição do “Minha Prainha”, 
das 9h às 17h, evento realizado 
pela Prefeitura de Torres.

Serão 24 modalidades que 
ocorrerão em diversos pontos da 
cidade: além da Prainha, Parque 
do Balonismo, Praça Pinheiro Ma-
chado, Praia dos Molhes, Praia 
Grande, Lagoa do Violão, Rio 
Mampituba, Morro do Farol, Ae-
roporto e SAPT serão alguns dos 
palcos da emoção. O MaraTorres 
é um evento realizado pela Ac-
tor (Associação das Construtoras 

e Incorporadoras de Torres) com 
apoio da Prefeitura de Torres. Na 
primeira edição foram 14 moda-
lidades, agora, quase o dobro, 
evidenciando o crescimento e 
sucesso da iniciativa. A previsão é 
de que passem cerca de 3.500 mil 
competidores na cidade, trazendo 
seus colaboradores e familiares.

Os interessados em participar 
das atividades podem procurar 
mais informações no Instagram @
eventomaratorres ou através do 
whatsapp - 51 99743.7153.

A maior maratona esportiva do Rio Grande do Sul 
está de volta a Torres

Conheça a programação completa da 3ª edição do MaraTorres:
Sexta, dia 14 de outubro
06h – Balonismo – Parque do Ba-
lonismo
09h às 18h – Paraquedismo – Ae-
roporto e Praça dos Molhes
09h às 18h – Paraglider – Morro 
do Farol
16h – Balonismo – Parque do Ba-
lonismo

Sábado, 15 de outubro
06h – Balonismo – Parque do Ba-
lonismo
07h às 19h – Slackline – Praça da 
Prainha
08h – Futevôlei – SAPT
09h às 16h – Campeonato de 
Surf – Prainha
09h – Kite Surf – Praia dos Molhes

09h às 18h – Paraquedismo – Ae-
roporto e Praça dos Molhes
09h às 20h – Tênis – SAPT
09h às 20h – Beach Tênis – SAPT
09h às 18h – Paraglider e Para-
motor – Morro do Farol
10h às 17h – Vôlei – Escola São 
Domingos
15h – Aula de Yoga – Praça da 
Prainha
15h às 17h30 – Motocross (trei-
nos) – Parque do Balonismo
16h – Balonismo – Parque do Ba-
lonismo
21h – Night Glow Balonismo – 
Praça da Prainha

Domingo, 16 de outubro
06h – Balonismo – Parque do Ba-

lonismo
07h – Stand Up/Caiaque – Lagoa 
do Violão
08h – Ciclismo – Praça da Prainha
08h30 – Corrida Kids – Praça da 
Prainha
08h50 – Corrida Adulto – Praca 
da Prainha
09h – Kangoo – Praça da Prainha
09h às 16h – Campeonato de 
Surf – Prainha
09h às 10h45 – Motocross (trei-
nos) – Parque do Balonismo
09h às 18h – Paraquedismo – Ae-
roporto e Praça dos Molhes
09h às 18h – Paraglider e Para-
motor – Morro do Farol
09h às 18h – Beach Tênis – SAPT
09h às 20h – Tênis – SAPT

09h – Boxe – SAPT
09h – Motocross – Parque do Ba-
lonismo
09h – Kite Surf – Praia dos Molhes
09h30 – Jetski (passeio) – Rio 
Mampituba
10h às 17h – Vôlei – Escola São 
Domingos
10h – Skate – Praça Pinheiro Ma-
chado
14h – Kickboxing – SAPT
15h – Trickline – Praça da Prai-

nha.

Realização - Actor Torres; Apoio 
- Prefeitura de Torres 

Patrocinadores: Elevato Torres; 
Cerâmica Portinari; Ulbra Torres; 
Mattric Sports; Concretar SC; 
Nossa Casa Imóveis; Sindilojas 
Torres e região; Clube Mais APV; 
Pinho Veiculos; Cerâmica Atlas; 
Infocerto; Rádio Maristela

Neste dia 07 de outubro 
(sexta-feira), no ginásio do 
Esporte Clube Arroio do 
Sal (ECAS), em Arroio do 
Sal iniciam as semifinais do 
Campeonato Municipal de 
Futsal.

Às 19h30, jogam JQ Pintu-
ras/Galácticos X Futebol de 
Terça/ECAS (pela categoria 
Veteranos); já as 20h30, tem 
preliminares da Escolinha 

de Futsal ECAS/Deivid. Já as 
20h50, os semifinalistas King 
Of Match X Superstar Soccer 
jogam pela categoria Livre; 
as 21h50, novamente pela 
categoria Veteranos jogam 
F.C Rondinha X E.C Figueiri-
nha; e às 22h50, fechando 
a noite de futsal, tem S.E.R 
Areias Brancas X Trattare/
Galácticos na outra semifi-
nal da categoria Livre.

Vão iniciar as semifinais 
do Municipal de Futsal 

em Arroio do Sal

A ONG Construindo Gigantes fará 
uma aula beneficente de boxe com 
o objetivo de arrecadar brinquedos 
para o Dia das Crianças. O aulão 
será aberto ao público e acontecerá 
no dia 09 de outubro, a partir das 
9h, na Praça Nossa Senhora dos Na-

vegantes, no bairro Praia da Cal.
 Para participar, basta ir com 

uma roupa confortável e levar um 
brinquedo para doação. As arreca-
dações serão destinadas às crianças 
em situação de vulnerabilidade so-
cial no dia 12 de outubro.

O professor de boxe Dionatan 
Pacheco será o responsável pela 
aula. "A nossa ideia para essa aula, 
além de arrecadar brinquedos, é 
desmistificar a ideia que uma par-
te da sociedade acredita de que o 
Boxe não é inclusivo, fazendo um 

treino para todos participarem", 
afirma ele.

O evento será uma oportunida-
de para aqueles que desejam co-
nhecer de perto o trabalho da ONG. 
Atualmente, o projeto Construindo 
Gigantes atende em média, por se-

mana, 30 crianças de baixa renda 
em Torres/RS. Para mais informa-
ções, acesse as mídias sociais no @
ong.construindogigantes.

Por: Betina Carcuchinski/ASCOM 
ONG Construindo Gigantes

Aula beneficente de boxe busca arrecadar brinquedos 
para o Dia das Crianças
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A Prefeitura de Torres, por meio da 
Coordenação de Educação Especial In-
clusiva da Secretaria de Educação, rea-
lizou, na noite dessa última quinta-feira, 
29 de setembro, o II Encontro TEAcolhe 
com a Família. Com a temática “Apoio 
Matricial em TEA”, o evento presencial, 
aconteceu no auditório do SESC Torres, 
com a presença de profissionais do TE-
Acolhe Capão da Canoa (microrregião 
onde Torres está inserida), em um ba-
te-papo das especialistas com as profis-
sionais e famílias que trabalham e convi-
vem com o autismo.

Os presentes tiveram a oportunida-
de de debater com Catiuscia Homem 
(Coordenadora e Psicopedagoga) e 
Dinah Londero (Fonoaudióloga) sobre 
experiências, diversidades e trabalhos 
em prol da causa autista. O II Encontro 
TEAcolhe é uma atividade realizado em 
decorrência da criação da Lei 5.185 de 

julho de 2021, que celebra no mês de 
setembro, a Semana Municipal da Pes-
soas com Deficiência.

A equipe do TEAcolhe de Capão da 
Canoa fez uma explanação e matricia-
mento junto com a Coordenação da 
Educação Especial Inclusiva de Torres. 
O apoio matricial é uma estratégia de 
gestão de trabalho que visa ampliar a 
oferta de ações a partir da articulação e 
do compartilhamento de saberes entre 
duas ou mais equipes, ou seja, o traba-
lho em rede.

Estavam presentes Rafael Silveira, 
presidente da Câmara de Vereadores de 
Torres, Rejane Clezar, vice-presidente do 
Conselho Municipal de Educação e, re-
presentando o Prefeito, o diretor peda-
gógico da Secretaria de Educação, Alceu 
Scheffer, a coordenadora da Educação 
Inclusiva da Educação, Maria Inês Mau-
rer, a representante do Grupo de Apoio 

de Mães Atípicas “Somos Aldeia”, Gislai-
ni Dalpiaz e a representante da direção 
da APAE, Indiana de Matos Knabben.

De acordo com o diretor Alceu Sche-
ffer, este encontro teve como intuito 

refletir e criar ações coletivas em prol 
da acessibilidade, qualidade de vida, 
inclusão social e educacional da pessoa 
com deficiência, para que todos tenham 
o mesmo direito de acesso e oportuni-

dades na sociedade em que vivemos, 
sendo uma grande ocasião de levar 
esclarecimentos e informações para a 
comunidade. (FONTE - Prefeitura de 
Torres).

Promovido em Torres o “II Encontro TEAcolhe com a Família” na 
Semana da Pessoa com Deficiência

No primeiro sábado de outubro, 
foi o dia de festejar o aniversario de 
setenta anos do querido Alvonir Rosa 
dos Santos. A reunião foi na Pizzaria 

Nápoles, onde familiares fizeram uma 
bonita homenagem relembrando a 
trajetória rica de Alvonir na sociedade 
torrense e na família. 

O momento foi carregado de emo-
ção por parte dos presentes, o que 
mostrou o carinho de todos pelo ani-
versariante.  

Aniversário de 
setenta anos com emoção  

No mês de setembro, a Sealife Far-
mácia de Manipulação completou 20 
anos de atuação em Torres e, para co-
memorar, realizou um workshop sobre 
peeling facial com o renomado Dr. Ma-
theus Struecker, especialista em bio-
medicina estética. O evento aconteceu 
na última quinta-feira, 29/09, no Cen-

tro de Convenções do Edifício Pinho Exe-
cutive e contou com quase 100 pessoas, 
dentre eles esteticistas, biomédicos, 
fisioterapeutas, dentistas atuantes na 
área da estética e prescritores em geral. 

"Sempre pensando no melhor para 
a cidade, os proprietários da farmácia, 
Joselene Milanez Paz e Rodrigo Dornel-

les Paz ofereceram este workshop sem 
cunho financeiro, e solicitaram a entrega 
de 2 kg de alimento não perecível por 
pessoa, como entrada. Foram arreca-
dados quase 200kg de alimentos, que 
serão destinados a entidades beneficen-
tes do município", ressalta a equipe da 
Sealife. 

Workshop gratuito sobre peeling facial 
foi realizado pela Sealife em Torres
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Dando continuidade à coluna da semana 
passada... 

Na ventosa e escura noite de 23 de setem-
bro foi feita uma visita diferente à antiga Prefei-
tura da cidade. Lá estava ela, bem iluminada, 
mas ainda precisando de muitos cuidados, à 
espera de nós. 

Os caça-fantasmas Brasil, formado pela au-
todenominada vidente telepata Rosa Maria Ja-
ques e pelo jornalista João Tocchetto de Olivei-
ra, já estavam a postos na viatura “Dama da 
Noite 2.0”, prontos para a investigação em um 
dos patrimônios históricos da cidade de Torres. 
Na parte dos curiosos estávamos eu, a diretora 
de Cultura do Município, a Museóloga e o guar-
da do patrimônio. Aparentemente somente nós 
os seis. Digo aparentemente porque visíveis 
mesmo éramos nós seis, vai saber se havia 
mais alguém! 

De posse dos aparelhos que detectam inter-
ferências eletromagnéticas, os caçadores co-
meçaram a fazer perguntas a nós e aos que 
não enxergávamos. A primeira detecção foi lo-
go na entrada. A vidente Rosa sentiu uma 
“presença” próximo a uma mesa. Segundo ela, 
era o espírito de alguém que havia trabalhado 
ali naquele lugar por algum tempo. Pela descri-
ção de Rosa poderia ser alguém conhecido que 
faleceu há pouco tempo. 

Ainda na entrada, Rosa pediu para que 
abrissem uma porta que estava com um cadea-
do, pois sentia que havia algo naquele lugar. A 
porta dava acesso a um depósito de materiais 
do Museu, e estava fechada por questões de 
segurança. Ali havia fotos dos ex-prefeitos, ma-
pas, achados arqueológicos, câmeras fotográfi-
cas que pertenceram ao fotógrafo Ídio K. Fel-

tes, entre tantas outras relíquias que fazem 
parte do acervo do museu. Mas o aparelhinho 
detector de anomalias não tocou, nem um “bip” 
se ouviu, tudo parecia livre de resíduos do tem-
po (e de fantasmas). 

Eles, os caça-fantasmas, conheciam as his-
tórias descritas na coluna anterior, pois já os 
havia informado, porém as recontei e fomos à 
procura de algo que nem sabíamos o que era. 
Entrando e saindo de salas, eu carregava um 
aparelho que capta sons, mesmo sem a certe-
za de estar gravando algo. 

Ao chegarmos no segundo andar da prefei-
tura, ouvimos alguns barulhos estranhos, uma 
batida forte, o que assustou a plateia feminina, 
que estava com receio desde o início. Infeliz-
mente, para quem queria ver algo sobrenatural, 
era só o vento, uma ventania estava começan-
do, o tempo mudou. Logicamente, os barulhos 
também começaram a ser mais frequentes e aí 
não se sabia mais o que era barulho natural ou 
sobrenatural, para mim era só vento, muito 
vento. 

Perto do antigo gabinete do prefeito, Rosa 
sentiu a presença de alguém descrito por ela 
como de barba e bigode e que deveria ter sido 
uma autoridade ou alguém com um certo poder 
dentro do município. Tentamos identificar al-
gum antigo prefeito que tivesse barba e bigode, 
mas não chegamos a nenhuma conclusão. 
Quantas pessoas com certa autoridade poderi-
am ter essas características, sei lá uma cente-
na, ou mais. 

De acordo com Rosa, a prefeitura já teve 
diversas intervenções e está sem circulação de 
gente por conta da reforma, por estes motivos 
ela acha que não houve nenhuma manifesta-

ção dentro do prédio. Motivo esse que nos le-
vou para fora, lá no frio e na ventania. 

Do lado de fora nada de manifestações. 
Lembrando da história dos degolados fomos 

para perto de uma árvore remanescente da-
quela época (ou talvez não). A história remonta 
à revolução de 1923 entre Chimangos e Mara-
gatos e as degolas que supostamente foram 
feitas ali atrás da prefeitura ao lado de um fron-
doso abacateiro. Pois então, na falta do abaca-
teiro, fomos perto da única árvore que sobrou, 
e lá ela detectou algo. O medidor de campo 
eletromagnético finalmente apitou. Ali ainda 
havia resquícios de algo acontecido em tempos 
passados, mas não se sabia se era das dego-
las ou de outros acontecimentos do passado. 

Enfim, foi encerrada a “caça” aos fantasmas 
do passado da antiga prefeitura de Torres. 
Uma foto para registrar o momento e alguns 
suspiros de alívio. O corajoso guarda do patri-
mônio da cidade, que diga-se de passagem, 
nunca viu nada de “anormal” no prédio, poderá 
passar uma noite tranquila, sem sustos. E nós, 
os curiosos, estaremos preparados para novas 
visitas dos caça-fantasmas Brasil ao nosso pa-
trimônio histórico assombrado ou não. 

Nada assustador, nada inusitado, apenas 
diferente e divertido. Afinal, até mesmo os fan-
tasmas se divertem! 

 
Fontes: https://tab.uol.com.br/noticias;  
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rio de Cultura Mauri Rodrigues, a Diretora de Cultura Taisse 
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PARTE DOIS -  ANTIGA PREFEITURA DE TORRES 
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